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As atenções políticas se voltam para Niterói 
e Petrópolis, as únicas com segundo turno
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Quase 50 
anos depois 
de sua primei-
ra aventura 
atrás das câ-
meras, Antô-
nio Pitanga 
reestreia 
como cineas-
ta narrando 
o levante de 
escravizados 
muçulmanos 
na Bahia no 
século 19. O 
longa ‘Ma-
lês’ é um dos 
mais aguar-
dados nesta 
edição do 
Festival do Rio

Um épico do 
povo negro 

nas telas

Divulgação Fernanda Faccioli/Divulgação

Formada apenas por músicos negros 
na Nova York dos anos 1980, o Living 
Colour abre turnê latino-americana 
com show nesta quinta (10), no 
Sacadura, na Zona Portuária

Compositor de mais de 2 mil 
músicas, Carlos Colla (1944-2023) é 
homenageado pela fi lha Daniella 
Colla em EP que tem como destaque 
uma nova versão do hit ‘Falando Sério’

PÁGINA 1

Vantoen Pereira Jr/Divulgação

Pitanga dirige e integra o elenco de ‘Malês’, que retrata a mais 
importante revolta do povo negro contra a escravidão no Brasil

VICENTE LOUREIRO

Pela mobilidade 
verde nas cidades 
brasileiras

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Por um ministro 
do governo, não 
dos militares

PÁGINA 3

A redação do jornal Correio Petropolitano 
fez um levantamento sobre a quantidade de va-
gas que cada partido conquistou nas Câmaras 
Municipais nos 16 municípios da Região Ser-
rana. Ao analisar os dados, foi constatado que 
15 deles elegeram a maior parte de vereadores 
ligados a partidos de direita ou centro-direita 
nas eleições de 2024.

Pesquisa do Procon-RJ, realizada entre o dia 
1º e 7 deste mês, observou diferenças de até 190% 
nos preços de brinquedos vendidos virtualmente. 
Menor variação coube às miniaturas (4%).

‘Turbinada’ pela alta da energia elétrica - 
que saiu de uma defl ação de 2,77% para 5,36% 
- o IPCA (índice ofi cial de infl ação), saltou de 
0,02% para +0,44%, de agosto para setembro.

Dois dias após ser reeleita prefeita da ci-
dade de Japeri, Fernanda Ontiveros (PT) já 
estava em seu primeiro evento ofi cial, a inau-
guração da Unidade Básica de Saúde do bairro 
Vila Central. O espaço vai contar com todos 
os serviços da Atenção Básica. A entrega vai de 
encontro a expectativa dos cerca de quatro mil 
usuários, moradores da localidade.

Após quase 150 anos com árbitros nas li-
nhas, o tradicional torneio de Wimbledon 
utilizará, a partir de 2025, uma tecnologia co-
nhecida como ‘Chamada de Linha Eletrônica’, 
mais ou menos como o árbitro de vídeo do fu-
tebol ou o desafi o do vôlei, um tipo de árbitro 
de vídeo que promete revolucionar o Tênis.

Partidos de 
Direita têm maior 
participação na 
Região Serrana

Preços de 
brinquedos 
não estão para 
‘brincadeira’

IBGE: alta da 
energia elétrica 
‘turbina’ o
salto do IPCA

Japeri ganha 
Unidade Básica 
de Saúde na 
Vila Central

Wimbledon 
terá ‘árbitro 
de vídeo’ pela 
primeira vez
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BAIXADA - PÁGINA 11

PÁGINA 7

A eleição dos futuros prefeitos de Resende, 
Tande Vieira, e de Mangaratiba, Luiz Claudio 
Ribeiro, gera mudanças nas cadeiras da Alerj. 
A infl uencer Sarah Poncio assume a vaga de 
Tande, enquanto Serginho Fernandes entra 
no lugar de Luiz Cláudio, a partir de janeiro 
do ano que vem. 

Eleição no Sul 
do Rio refl ete 
em cadeiras na 
Alerj em 2025

PÁGINA 14
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Quadra central de Wimbledon

CCJ da Câmara 
aprova pacote 
de leis anti-STF

PÁGINA 4

Projetos limitam algumas decisões dos 
ministros e facilita impedimento do cargo

PÁGINA 7

Brasil também resgata estrangeiros do Líbano

O governador Cláudio Castro entregou, 
na última terça-feira (8), ao presidente do 
Tribunal de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro, desembargador Ricardo Rodri-
gues Cardozo, o Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) que viabiliza a retomada 

das obras da estação Gávea do metrô. A 
entrega do documento, ocorrida na sala 
da presidência do TJRJ, foi acompanhada 
pelo secretário estadual de Transportes, 
Washington Reis; e pelo procurador-geral 
do estado, Renan Miguel Saad.

Cláudio Castro entrega TAC do Metrô ao TJRJ
Ernesto Carriço

2 º  C A D E R N O
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CAFE BRASILEIRO NAS REPARAÇÕES DE GUERRA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 10 de outubro de 
1929 foram: Há indícios de que o 
café brasileiro apreendido em Ham-

burgo estará nos pagamentos de re-
parações da Alemanha. França pede 
dez dias para analisar a questão dos 
armamentos navais. Japão divulga 

equipa para a conferência das potên-
cias mundiais. Luta no Afeganistão 
se aproximada do fi m. Anistia aos 
revoltosos em debate no Senado.   

HÁ 75 ANOS: ONU DIVIDIDA PELA ADMISSÃO DA IUGOSLÁVIA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 10 de outubro 
de 1949 foram: Países latinos não 
vão atuar em bloco na questão da 

admissão da Iugoslávia na ONU. 
Governo nacionalista estuda eva-
cuação de Cantão. Alemanha fi ca 
dividida em duas repúblicas. Charles 

de Gaulle reclama de novas eleições 
gerais na França. Exército assegura 
o abastecimento do pão nas cidades 
brasileiras. 

Jornada de 10 horas, sem descanso semanal: saiba como era rotina 
de trabalhadores resgatados em fazenda do cantor  Leonardo

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-A MORTE DO ENGENHEI-
RO DAS PALAVRAS. João Ca-
bral de Melo Neto: há 25 anos, 
morria o poeta engenheiro das 
palavras. Por Edison Veiga. Pre-
ciso. Exato. Ciente do valor, do 
peso e da forma de cada palavra, 
cada expressão, cada verso. O per-
nambucano João Cabral de Melo 
Neto (1920-1999), antítese da 
ideia de que poesia é resultado de 
uma inspiração mágica, tornou-se 
um dos maiores poetas da língua 
portuguesa justamente porque 
perseguiu, com afi nco, determina-
ção e rigor, a inalcançável beleza da 
perfeição. Fazia versos como quem 
matematiza. Rimava como quem 
resolve das palavras uma equação. 
Debilitado pela cegueira e sofren-
do de crises de depressão, João 
Cabral morreu em 9 de outubro 
de 1999 no Rio de Janeiro, onde 
vivia. Já estava imortalizado pela 
vasta e importante obra. Profi ssio-
nalmente, Cabral foi diplomata. 
Seu maior sucesso: Morte e Vida 
Severina, publicado originalmente 
em 1955. (...) (BBC News Brasil)

2-FISSURA NA DIREITA. 
Apoio vacilante de Bolsonaro a 
Nunes gera fi ssura na direita. Ofi -
cialmente no palanque do prefeito 
de SP, ex-presidente evitou críticas 
diretas a Pablo Marçal. Por Luí-
sa Marzullo e Gabriel Sabóia. A 
postura de Jair Bolsonaro (PL) du-
rante o primeiro turno das eleições 
municipais gerou atrito entre alia-
dos que, pela primeira vez, fi zeram 
críticas públicas mais contunden-
tes à estratégia do ex-presidente. 
O movimento é encabeçado por 
lideranças como o pastor Silas Ma-
lafaia, da Assembleia de Deus Vi-
tória em Cristo, e o presidente do 
PP, Ciro Nogueira, ex-ministro da 
Casa Civil. (...) (O Globo)

3-VEREADOR NEGRO. 1 em 
cada 10 cidades brasileiras não terá 
nenhum vereador negro em 2025. 

Dos 626 municípios sem represen-
tantes pretos ou pardos, maioria 
está em estados do Sul. Por Natália 
Santos e � iago Bethônico. Em 
janeiro, as Câmaras dos 5.559 mu-
nicípios brasileiros passarão a ter 
uma nova composição de verea-
dores. Desse total, 11% não terão 
sequer uma cadeira ocupada por 
pessoas pretas ou pardas. (...) (Fo-
lha de S. Paulo)

4-NA FAZENDA DO CAN-
TOR LEONARDO. Jornada de 
10 horas, sem descanso semanal e 
outros direitos trabalhistas: saiba 
como era rotina de trabalhadores 
resgatados em fazenda de Leonar-
do. Fiscalização do Ministério do 
Trabalho resgatou seis trabalha-
dores em condições de trabalho 
semelhantes às de escravidão, in-
cluindo um adolescente. Cantor 
diz que não sabia da situação. Por 
Larissa Feitosa, Gabriela Macêdo. 
Em relatório produzido pelo Mi-
nistério do Trabalho e Emprego 
(MTE), ao qual o g1 teve acesso, 
os seis funcionários resgatados em 
condições análogas à escravidão 
em uma fazenda do cantor Leo-
nardo disseram que trabalhavam 
10 horas por dia, não tinham 
contrato e nem descanso semanal 
remunerado. Leonardo foi incluí-
do na “lista suja” do ministério, 
divulgada na segunda-feira (7), 
após uma fi scalização resgatar 
seis trabalhadores em condições 
análogas à escravidão na Fazenda 
Lakanka, em Jussara, no noroes-
te goiano. Entre os resgatados, 
havia um adolescente de 17 anos 
de idade. Os seis funcionários 
resgatados dormiam em uma 
casa abandonada, localizada a 2 
quilômetros da sede da Fazenda 
Lakanka. Segundo os fi scais, o 
local era “precário”, sem banheiros 
e com camas improvisadas. Eles 
também identifi caram infestação 
de morcegos e fezes. ‘Surpreso e 
triste’: Leonardo se pronuncia nas 

redes após ter nome incluído pelo 
governo na ‘lista suja’ do trabalho 
escravo. A fi scalização ocorreu 
em novembro de 2023 em duas 
fazendas: a Lakanka e a Talismã, 
que é avaliada em R$ 60 milhões. 
A segunda é citada porque, apesar 
de os trabalhadores resgatados 
estarem na Fazenda Lakanka, as 
duas fi cam em área contígua e fa-
zem parte do mesmo conjunto de 
operações agrícolas. Em nota ao 
g1, o Ministério Público do Tra-
balho confi rmou que Leonardo 
já pagou as indenizações e o caso 
foi arquivado em abril deste ano. 
O cantor afi rma que não sabia da 
situação até ser notifi cado pelas 
autoridades, pois a área fi scaliza-
da está arrendada para outra pes-
soa. O documento descreve que 
o cantor tinha como obrigação 
contratual entregar uma parte da 
Fazenda Lakanka pronta para o 
plantio, garantindo que o solo es-
tivesse limpo e preparado. Já o ar-
rendatário, segundo o documen-
to, era responsável por executar o 
plantio e o manejo das atividades 
agrícolas uma vez que a área esti-
vesse adequada para isso. Por isso, 
embora o arrendatário tivesse res-
ponsabilidades sobre o plantio, 
as etapas de preparação do solo, 
como a catação de raízes e plan-
tação de grama, ainda era de res-
ponsabilidade de Leonardo, tanto 
em termos de execução quanto de 
pagamento aos trabalhadores en-
volvidos. (...) (g1)

5-SIGNIFICADO DO RE-
CUO DO X. Por Leandro Pra-
zeres. Demonstração de força do 
Estado ante as chamadas big techs; 
precedente internacional e ponto 
de preocupação com suposto auto-
ritarismo do Judiciário brasileiro. 
Foi assim que analistas ouvidos 
pela BBC News Brasil avaliaram o 
desfecho (pelo menos temporário) 
da crise instalada entre o Supremo 
Tribunal Federal (STF) e Elon 

Musk, dono do X, após o fi m da 
suspensão da plataforma no Brasil. 
“Big techs” é o termo normalmen-
te usado para se referir a grandes 
empresas de tecnologia como 
Google, Meta, X e Microso� . O 
fi m da suspensão foi determinado 
na terça-feira (8/10) após a em-
presa cumprir uma série de deter-
minações impostas pelo ministro 
Alexandre de Moraes. (...) (BBC 
News Brasil)

6-BOOMERS são a geração mais 
rica da história; millennials são os 
maiores perdedores, diz pesquisa. 
Millennials teriam retorno sobre 
dinheiro poupado muito menor 
do que gerações anteriores. Por 
Eleanor Pringle (Fortune) (...) 
(O Estado de S. Paulo) Um baby 
boomer é uma pessoa nascida en-
tre 1946 e 1964 na Europa (espe-
cialmente Grã-Bretanha e França), 
Estados Unidos, Canadá ou Aus-
trália. Na infância, adolescência 
e vida adulta jovem presenciaram 
a Guerra Fria, o que infl uenciou 
fortemente a visão política desta 
geração. Foram a geração que criou 
o movimento hippie. (...) A gera-
ção Y, também chamada geração 
do milênio, geração da internet, ou 
milênicos (do inglês: Millennials) é 
um conceito em Sociologia que se 
refere à corte dos nascidos após o 
início da década de 1980 até, apro-
ximadamente, a primeira metade 
da década de 1990, mais especifi -
camente os nascidos entre 1981 e 
1996, conforme classifi ca a maioria 
dos especialistas, como é caso do 
instituto de pesquisa Pew Research 
Center. (...) (Wikipédia)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

O Fórum BRICS de Ci-
dades Verdes, realizado recen-
temente em Moscou, dedicou 
um painel à mobilidade verde. 
Nele, foi apresentado um pa-
norama de iniciativas bem-su-
cedidas para um transporte 
urbano mais sustentável, imple-
mentadas em cidades dos paí-
ses membros. Também foram 
apontados os grandes desafi os 
ainda presentes na transição do 
modelo de transporte baseado 
em combustíveis fósseis para o 
uso de energias limpas. Para as 
cidades brasileiras, o tema ga-
nha ainda mais relevância, pois 
a mobilidade urbana já fi gura 
entre as três maiores preocupa-
ções dos habitantes da maioria 
delas, fi cando atrás apenas da 
saúde e da segurança pública.

Foram destacados três gran-
des desafi os a serem enfrenta-
dos: o primeiro é recuperar os 
passageiros perdidos do trans-
porte coletivo para o indivi-
dual; o segundo é aumentar a 
presença do transporte verde 
na matriz de mobilidade das 

cidades; e o terceiro é reduzir 
a necessidade de tantos deslo-
camentos longos, custosos e 
poluentes. Tomo a liberdade de 
acrescentar um quarto desafi o, 
não mencionado no Fórum: o 
de encarar os três desafi os de 
forma integrada e sinérgica. As 
mudanças climáticas não estão 
dispostas a esperar.

Em um país onde o trans-
porte coletivo urbano vem sen-
do substituído pelo individual 
de modo acelerado, e onde os 
sistemas metroferroviários, in-
cluindo VLTs em operação não 
respondem nem por 15% dos 
deslocamentos diários, os ôni-
bus a diesel, junto com auto-
móveis, motos e outros modos, 
acabam contribuindo com mais 
de 85% das emissões de gases de 
efeito estufa nas cidades. O ca-
minho parece ser o de recuperar 
os passageiros perdidos, trans-
formando, via renovação, a frota 
de ônibus para veículos elétri-
cos, além de investir continua-
mente na ampliação e melhoria 
da oferta de transportes públi-

cos de alta e média capacidade.
Isso sem mencionar que 

medidas restritivas ao uso de 
soluções individualizadas tam-
bém terão de ser tomadas. Ou 
seja, não podemos melhorar a 
oferta de transporte público e 
avançar na mobilidade verde 
apenas para, depois, convencer 
o usuário do transporte indivi-
dual a mudar seus hábitos. Não 
dá mais para considerar os inves-
timentos necessários como pré-
-requisitos para mudanças tanto 
na matriz energética quanto no 
comportamento da população. 
Tudo terá de ser feito ao mes-
mo tempo, de forma conjunta. 
Quanto mais rápido, melhor.

O desafi o é enorme. Não 
será trivial renovar 100 mil ôni-
bus, substituindo os motores a 
diesel por elétricos ou híbridos. 
Isso exigirá recursos públicos 
e oferta de crédito tanto para 
municípios quanto para opera-
dores. Também não será simples 
garantir recursos públicos e/ou 
privados para os investimentos 
necessários à implantação de 

800 a 1.000 km de linhas de 
trem e metrô, como indicam es-
pecialistas, ou ainda a instalação 
de cerca de 1.000 quilômetros 
de novas linhas de BRTs.

Estabelecer metas factíveis, 
garantir os recursos e fi nancia-
mentos necessários, integrar os 
três níveis de governo nas ações 
e atrair investidores — esses 
são os requisitos a serem cum-
pridos. Sem eles, o transporte 
público não retomará o pro-
tagonismo nos deslocamentos 
cotidianos das cidades, e a mo-
bilidade não fi cará mais verde. 
Precisamos, mais do que nunca, 
mudar a forma como nossas ci-
dades se movem, para melhorar 
a vida das pessoas. Não pode-
mos continuar insistindo em 
melhorias que já não produzem 
os efeitos esperados.

*Arquiteto e urbanista. 
Doutorando pela 

Universidade de Lisboa. 
Autor dos livros “Prosa 

Urbana” e “Tempo de 
Cidade”

Vicente Loureiro*
Mobilidade Verde

Opinião do leitor

Volta do X

Na queda de braço entre Elon Musk e Alexan-
dre de Moraes, o ministro venceu o maguinata, 

que resolveu pagar as indenizações para sua 

rede social voltar a trafegar no Brasil. Resta sa-

ber até quando essa bandeira branca fi cará ativa 
entre os dois. 

Daniel Pantaleão Novatto 

São Paulo - São Paulo

Alvos de uma 
política suja

Um impacto que 
merece atenção

EDITORIAL

A disseminação de infor-
mações e notícias falsas, co-
nhecidas como fake news, tem 
se tornado um problema gra-
ve, especialmente com o cres-
cimento das redes sociais e da 
comunicação digital. Criadas 
com o objetivo de enganar, es-
sas tais informações espalham-
-se rapidamente, alcançando 
centenas e até milhares de pes-
soas, de acordo com a forma 
que elas forem propagadas. O 
Whatsapp, por exemplo, uma 
importante ferramenta para 
nós, indivíduos, nos comuni-
carmos, também pode ajudar 
e muito a disseminar essas 
disseminações. Grupos e mais 
grupos recebem, diariamente, 
informações que nem sempre 
são reais.

No caso da politica, as fake 
news representam uma gran-
de ameaça à integridade dos 
processos eleitorais, princi-
palmente em contextos locais 
como as eleições municipais. 
Uma notícia falsa pode distor-
cer a percepção de eleitores e 
infl uenciá-los a terem que to-
mar decisões de forma errada. 
É muita maldade presente em 
nossa sociedade. Vimos inú-
meros casos durante a campa-
nha eleitoral deste primeiro 

turno das disputas pelas pre-
feituras e câmaras municipais 
pelo país.

Agora, falando exatamen-
te neste período eleitoral em 
que estamos, com o segundo 
turno em algumas cidades no 
país, a maldade passou dos 
limites. Utilizou uma fonte 
responsável de informação, 
ou seja, um veículo de comu-
nicação existente, como se o 
mesmo estivesse noticiando 
tal fato que não é a verdade. 
Nosso grupo foi alvo de po-
líticos sujos que utilizaram 
de um dos nossos jornais im-
pressos regionais do estado 
do Rio para divulgarem uma 
desinformação. Isso é grave. 

Como sempre falamos 
neste mesmo espaço de edi-
torial, as redes sociais podem 
trazer muitos pontos posi-
tivos, porém, os negativos 
também existem. Neste caso, 
precisamos alertar quem teve 
essa iniciativa e também aos 
eleitores, que a internet já não 
é mais a terra de ninguém, 
como muitos ainda acham. 
Fazer uma edição fake de um 
jornal íntegro e responsável 
com tudo que noticia, é no 
mínimo passar dos limites de 
todos os aspectos. 

O fenômeno das apostas 
esportivas online, conhecidas 
como “bets”, tem se consoli-
dado rapidamente como um 
fator de impacto em diversos 
setores da sociedade. Segundo 
o Instituto Brasileiro de Geo-
grafi a e Estatística (IBGE), a 
Pesquisa de Orçamentos Fa-
miliares (POF) 2024/2025 
irá medir, pela primeira vez, o 
gasto dos brasileiros com essas 
plataformas. 

Este levantamento refl ete a 
importância crescente das bets 
na economia, saúde e compor-
tamento dos cidadãos, desta-
cando a necessidade de mo-
nitoramento e preparação da 
sociedade para os efeitos desse 
novo cenário.

Já há uma preocupação 
crescente quanto à falta de 
controle e possibilidade de 
prejuízos fi nanceiros signifi ca-
tivos. Dependência econômica 
é uma realidade para muitos 
apostadores, que veem seus 

orçamentos pessoais e familia-
res comprometidos. O IBGE, 
ao incluir as bets na POF, re-
conhece esse movimento e se 
prepara para mapear melhor os 
gastos relacionados a essas pla-
taformas.

No que diz respeito à saú-
de, as apostas podem gerar de-
pendência psicológica. Assim 
como outros jogos de azar, o 
vício nas bets tem potencial de 
causar sérios danos emocionais 
e mentais, especialmente para 
indivíduos vulneráveis. 

Comportamentalmente, as 
bets moldam novos hábitos de 
consumo e socialização. A fa-
cilidade de apostar a qualquer 
momento, através de smart-
phones, criou uma cultura em 
que o entretenimento está à 
distância de um clique. 

O IBGE, ao lançar sua pes-
quisa, reafi rma que o fenômeno 
das apostas online está em cres-
cimento e que o impacto social 
não deve ser subestimado. 
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  PROIBIDO NO MESMO VOO - 
A nota publicada na coluna, na edição 
desta quarta (9), sobre a ida do prefeito 
Eduardo Paes e do seu vice-prefeito elei-
to Eduardo Cavaliere no mesmo voo da 
Gol para Brasília acendeu a luz amare-
la da sua equipe de segurança. Foi a pri-
meira e última vez que os dois dividiram 
uma mesma aeronave. O protocolo impe-
de isso. A partir de 2025, o prefeito da ca-
pital e vice somente em voos separados 
reza a norma. 

 ATAQUE AO REPUBLICANOS - O 
vereador petropolitano Edu do Blog abra-
çou a candidatura do PSOL no segundo 
turno, de quebra chamou a direção esta-
dual do Republicanos de “covarde” e se dis-
se enganado por ela. Tudo isso nas suas pró-
prias redes sociais. O prefeito Waguinho e 
Eduardo Cunha, que comandam no estado 
a legenda, fi caram surpresos com a ingrati-
dão e a agressão do moço. Não faltou apoio 
formal e nem informal ao vereador que 
concorreu à Prefeitura pelo Republicanos. 
Há muito tempo que não se assistia um em-
bate tão tenebroso nas redes. No meio da 
campanha, a direção do partido teve a no-
tícia que o rapaz estava colocando na mesa 
um milhão de razões para desistir da sua 
candidatura. Ele teve 20 mil votos.

 MARCA SOCIAL - Um médico pe-
tropolitano ligadíssimo a Organizações 
Sociais, que já esteve envolvido em es-
cândalos e tem no seu currículo contra-
tos com a área de saúde da prefeitura do 
Rio, está investindo em um nascer do sol 
favorável aos seus negócios. O chamego e 
exposição são tantos que já teve candida-
to sendo crucifi cado pela própria esquer-
da por estar apaixonado pelo modelo das 
Organizações Sociais e ter usado as redes 
sociais para elogiar a área de saúde da ca-
pital. A turma de médicos e da enferma-
gem declararam guerra a esse namoro. 
Agora é possível compreender o que esta-
va por detrás deste movimento perigoso. 

 DESABAFO - O governador Cláu-
dio Castro desopilou o fígado ao desabafar 
contra a traição que sofreu na campanha do 
delegado e deputado Alexandre Ramagem. 
Cumpriu o que prometeu à família Bolso-
naro e só falou sobre o tema depois das elei-
ções.

  PLIM PLIM - A eleição de Niterói vai 
levar fogo. Aliás, há um movimento para 
que o TRE-RJ coloque o horário gratui-
to da cidade na Globo. É uma eleição im-
portante e merece ser acompanhada atra-
vés da emissora líder de audiência.

 MUDANÇA DE CENÁRIO - Com a 
eleição no município de São João de Meriti 
defi nida, ratifi cando a vitória de Léo Viei-
ra (Republicanos) para prefeito já em pri-
meiro turno, o estado do Rio reduz para 2 
o número de municípios que realizarão se-
gundo turno no dia 27 de outubro. Ape-
nas Niterói e Petrópolis terão seus eleitores 
retornando às urnas para defi nirem os no-
vos prefeitos que irão comandar os desti-
nos das cidades a partir de 1º de janeiro de 
2025. Em Niterói, a disputa se rivaliza en-
tre o ex-prefeito Rodrigo Neves (PDT) e o 
deputado federal Carlos Jordy (PL). Já na 
Cidade Imperial, Petrópolis, o pleito é dis-
putado pelo vereador Hingo Hammes (PP) 
e o deputado estadual Yuri Moura (PSOL).

PINGA-FOGO

O ministro da Defesa, José Múcio, 
mostrou mais uma vez que atua como 
representante dos militares no gover-
no e não como um subordinado ao 
presidente da República.

Ex-deputado federal, Múcio de-
veria saber que o cargo de ministro é 
político, sujeito, portanto a interferên-
cias — óbvio dizer — de caráter polí-
tico na defi nição das linhas de atuação 
da pasta. Isso, como em qualquer ou-
tro ministério. 

Num discurso feito ontem, Múcio 
deu margem até para uma insinuação 
de racismo ao dizer que o governo ve-
tou uma licitação do Exército vencida 
por “judeus”, “o povo de Israel”. Não fo-
ram os judeus os vencedores, mas uma 
empresa israelense. Israel é um Estado 
soberano construído por judeus, mas 
lá vivem povos de outras origens. Vale 

substituir a palavra usada pelo minis-
tro por qualquer outra designação ét-
nica ou religiosa para que se perceba o 
tamanho do absurdo por ele cometido.

Não se trata preconceito, nem, 
muito menos, diferentemente do que 
ele disse, de um veto por “questões 
ideológicas”: trata-se de um tema afei-
to à soberania nacional pela qual ele 
deveria zelar.

O governo de Israel humilhou o 
embaixador brasileiro no país e clas-
sifi cou o presidente Lula de “persona 
non grata”. Isto, em decorrência de 
declarações do presidente sobre os ata-
ques israelenses à população da Faixa 
de Gaza.

Múcio também errou ao criticar a 
não autorizaçao para que o Brasil ven-
da para a Alemanha munição estocada 
por aqui e que não é utilizada. O pro-

blema é que o material poderia ser ce-
dido para Ucrânia utilizá-lo na guerra 
contra a  Rússia.

A posição adotada por Lula em re-
lação à invasão da Ucrânia pela Rússia 
é bem questionável, mas o fato é que 
o Brasil tem tentado articular um mo-
vimento de pacifi cação. Seria compli-
cado que, neste momento, o país ven-
desse munição que poderia ser usada 
no confl ito. Múcio deve se lembrar 
do problemão que houve quando, em 
1982, um caça britânico que bombar-
deara posições argentinas na Guerra 
das Malvinas teve que pousar no Rio.

Na mesma fala, o ministro vestiu 
uma farda inexistente ao engrossar o 
coro contra o impedimento de explo-
ração de potássio em terras indígenas. 
Voltou a falar em questão ideológica 
para condenar este tipo de mineração. 

Não se trata de ideologia, mas de res-
peito a populações originárias, ainda 
hoje vítimas de massacres.

Há décadas que militares se posicio-
nam contra determinadas demarcações 
de terras indígenas — eles têm o direito 
de se manifestarem, assim como a so-
ciedade em geral e os povos envolvidos. 
Mas o ministro não pode encampar 
uma opinião que contraria princípios 
do governo para o qual trabalha.

Por último, e igualmente grave. O 
mesmo ministro que, dias antes do 8 de 
Janeiro, classifi cou de democráticas ma-
nifestações golpistas diante de quartéis 
— em áreas militares, portanto — on-
tem falou que muita gente que “debita 
às Forças Armadas o golpe de 64” preci-
sava creditar às mesmas forças o fato de 
não ter havido golpe em 2023.

Não se brinca com fatos: fardados, 

apoiados por civis, deram um golpe de 
Estado em 1964, destituíram o presi-
dente constitucional e implantaram 
uma ditadura que torturou e matou. 
Quase 60 anos depois, comandantes 
militares participaram, de forma ativa 
e passiva, de uma articulação golpista 
que por pouco não deu certo.

Sabe-se lá o que ocorreria se Lula, 
no 8 de Janeiro, tivesse decretado a 
Garantia da Lei e da Ordem e entre-
gue o controle do Distrito Federal aos 
militares, que sequer foram capazes de 
defender o Palácio do Planalto.

O fato de não terem dado um novo 
golpe não representa um mérito, eles 
apenas cumpriram seu dever de respei-
tar a Constituição — e é constrange-
dor que um ministro de governo que 
correu o risco de ser derrubado não 
reconheça isso. 

Fernando Molica

Múcio deveria ser ministro do governo, não dos militares

Fotos Divulgação

Missa foi presidida pelo reitor do Santuário Cristo Redentor, Padre Omar

140 anos do Trem 
do Corcovado e 
homenagem a 
Padre Omar 

A festa de aniversários de 140 anos do Trem 
do Corcovado e da Estrada de Ferro, na manhã 
desta quarta-feira (09), teve bolinho, apresenta-
ção da Banda da Guarda Municipal e missa pre-
sidida pelo reitor do Santuário Cristo Redentor, 
Padre Omar. 

O evento teve ainda entrega do Conjunto 
de Medalhas Pedro Ernesto ao Trem do Cor-
covado, representado pelo seu presidente, Sávio 
Neves. Entre outros, estiveram presentes Marília 
Neves, mãe de Sávio e ex-presidente do Trem, e 
os vereadores Rogério Amorim (PL) e Pedro 
Duarte (Novo), autores da homenagem. 

Foi entregue também, no decorrer da ce-
rimônia, o título de Benemérito do Municí-
pio do Rio a Padre Omar, homenagem dada 
pela Câmara de Vereadores do Rio a pedido 
de Pedro Duarte.

Um dos autores da homenagem, o vereador Pedro Duarte, ao 
centro, com o presidente do Trem do Corcovado, Sávio Neves (e) e 
sua mãe e ex-presidente, Marília Neves (d)

A emoção tomou conta da cerimônia religiosa 

comandada pelo Padre Omar

A ex-presidente do Trem, Marília Neves, com o também 

homenageado Padre Omar

Sávio Neves ladeado pelos autores da homenagem, os 

vereadores Pedro Duarte (e) e Roégio Amorim (d)

Pedro Duarte enquanto discursava na comemoração aos 140 

anos do histórico e importante Trem do Corcovado
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CCJ da Câmara aprova 
pacote anti-Supremo
Textos limitam poderes de ministros e facilitam impeachment

Por Gabriela Gallo

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câmara 
dos Deputados aprovou, nesta 
quarta-feira (9), uma série de 
propostas que limitam os po-
deres dos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e 
demais tribunais de instância 
superior. A comissão passou o 
dia inteiro para apreciar e vo-
tar esse pacote anti-STF. Das 
medidas aprovadas, uma segue 
para ser avaliada em comissão 
especial e outras para serem dis-
cutidas no plenário da Casa.

A presidente da CCJ, Caro-
line de Toni (PL-SC) coman-
dou o processo. E aproveitou a 
ausência de votação no plenário 
para conseguir aprovar todo o 
pacote. 

Decisões monocráticas
O primeiro texto discutido 

na comissão foi a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
nº 8/2021 que limita a possibi-
lidade de decisões monocráti-
cas (individuais) de ministros 
da Suprema Corte e demais tri-
bunais de instâncias superiores. 

O projeto, de relatoria do 
deputado Marcel Van Hattem 
(Novo-RS), foi aprovado por 
36 votos favoráveis e 18 contrá-
rios.

“Não é possível que passe-
mos meses, às vezes anos, de-
batendo uma matéria que tra-
mitou em comissões e em duas 
casas legislativas, e um único 
ministro tenha em sua caneta 
o poder de suspender a valida-
de de uma legislação aprovada 
pela democracia brasileira! Não 
é função do STF legislar, nem 
tampouco um único ministro 
desfazer o que foi feito por 594 
membros do legislativo nacio-
nal em maioria”, defendeu Van 
Hattem ao apresentar sua pro-
posta.

A PEC proíbe decisões 
monocráticas que suspendam 
leis ou atos de presidentes dos 

poderes Executivo e do Legis-
lativo. O texto ainda determina 
um prazo de seis meses para o 
julgamento de ação que peça 
declaração de inconstituciona-
lidade de lei. Porém, a medida 
permite decisões individuais 
que suspendam a eficácia de 
leis, durante o recesso judiciá-
rio, em casos de urgência ou 
risco de dano irreparável.

PEC 28
Outra Proposta de Emenda 

à Constituição que foi discu-
tida foi a PEC 28/2024, que 
impede que o Supremo “extra-
pole” seus poderes competentes 
e interfira em decisões do Con-
gresso Nacional – em outras 
palavras, ela permite que o Le-
gislativo suspenda decisões do 
Judiciário. A PEC foi aprovada 
por 38 votos favoráveis e 12 
contrários e segue para ser ava-
liada em uma comissão especial 
para, eventualmente, seguir 
para o plenário da Casa.

O texto determina que, caso 
a Câmara ou o Senado conside-
rem que o Supremo ultrapassou 
os exercícios de suas funções, 

os parlamentares poderão sus-
pender a ação por voto de dois 
terços dos integrantes de cada 
uma de suas Casas Legislativas. 
A suspensão pode durar até 
quatro anos. Os ministros do 
STF até podem manter a de-
cisão, desde que tenham votos 
favoráveis de 4/5 dos membros 
da Corte.

Parlamentares contrários à 
proposta a julgaram inconstitu-
cional, alegando que passa por 
cima da autoridade dos minis-
tros. “Quem é que tem a última 
palavra neste sistema constitu-
cional? É o Poder Judiciário. 
Não agir dessa maneira é coagir 
o STF”, declarou o deputado 
Bacelar (PV-BA).

Em resposta, o relator da 
medida, deputado Luiz Phi-
lippe de Orleans e Bragança 
(PL-SP), defendeu que a pro-
posta se trata de um freio para 
o Congresso Nacional impedir 
casos de ativismo judicial – 
acusações de que o STF escolhe 
ter uma postura mais ativa na 
interpretação da Constituição, 
a depender do assunto ou dos 
envolvidos.

Impeachment
A CCJ ainda aprovou dois 

textos que tratam sobre a pos-
sibilidade de um impeachment 
contra ministros da Suprema 
Corte. O primeiro foi o Proje-
to de Lei (PL) nº 4754/2016, 
aprovado por 36 favoráveis e 
12 contrários, que permite im-
peachment de ministros da Su-
prema Corte que usurpem – ou 
seja, tomem para si – a compe-
tência do Congresso Nacional. 
Se aprovado, o texto altera a lei 
que define os crimes de respon-
sabilidade (Lei 1.079/50).

Na mesma linha, a comissão 
ainda aprovou o Projeto de Lei 
658/22, que também altera a lei 
de crimes de responsabilidade e 
amplia os casos de afastamento 
de ministros da Suprema Cor-
te, determinando a possibili-
dade de impeachment daquele 
que “manifestar, por qualquer 
meio de comunicação, opinião 
sobre processo pendente de jul-
gamento, ou juízo depreciativo 
sobre despachos, votos ou sen-
tenças, de órgãos judiciais ou 
sobre as atividades dos outros 
poderes da República”.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Caroline de Toni comandou a sessão da CCJ

Senado adia 
novamente 
flexibilização 
da Ficha Limpa
Por Gabriela Gallo

Pela terceira vez, o Sena-
do Federal adiou a votação do 
Projeto de Lei Complementar 
(PLP) n° 192/2023 que flexibi-
liza a Lei da Ficha Limpa (Lei 
134/2010), alterando o tem-
po de inelegibilidade para um 
candidato condenado em oito 
anos. O texto inicialmente se-
ria votado no plenário da Casa 
nesta quarta-feira (9), mas foi 
adiado mais uma vez a pedido 
do próprio relator da propos-
ta, senador Weverton Rocha 
(PDT-MA). O texto é de ori-
gem da Câmara dos Deputados 
e, se aprovado no Senado, se-
guirá para sanção presidencial.

Weverton Rocha e aliados 
avaliaram que a primeira sema-
na após as semanas de esforço 
concentrado ainda está vazia 
no plenário da Casa para a vo-
tação da proposta. Muitos sena-
dores compareceram ao Senado 
para participar da sabatina de 
Gabriel Galípolo à presidência 
do Banco Central (BC), na ter-
ça-feira (8), mas voltaram para 
seus estados após a votação.

Dessa forma, apesar de ter o 
quórum necessário para votar o 
projeto, poderia não haver alia-
dos necessários para aprovar o 
texto – já que ele precisa, por ser 
um projeto de lei complementar, 
do voto favorável de ao menos 41 
senadores, em dois turnos cada.

Todavia, nos bastidores a 
previsão é que os parlamentares 
julgaram que este não era o mo-
mento adequado para discutir a 
proposta devido à proximidade 
do segundo turno das eleições 
municipais. Isso porque a apro-
vação do projeto poderia gerar 
um impacto negativo na reta 
final do processo eleitoral mu-
nicipal, podendo prejudicar os 
candidatos dos 50 municípios 
que estão disputando o segun-
do turno.

O projeto
Atualmente, a Lei da Ficha 

Limpa determina que o pra-
zo de inelegibilidade é de oito 
anos a partir do final do cum-
primento da pena para crimes 
comuns contra a vida (como 
homicídio, infanticídio e ins-
tigação ou auxílio ao suicídio), 

lavagem de dinheiro, organiza-
ção criminosa, tráfico de dro-
gas, dentre outros. O período 
de inelegibilidade passa a ser 
contado a partir do momento 
da condenação.

De autoria da deputada fe-
deral Dani Cunha (União-RJ), 
o projeto mantém o prazo de 
inelegibilidade em oito anos, 
mas o tempo de contagem passa 
a ser reduzido. Se sancionada, a 
nova Lei passa a contar o prazo 
a partir da data da decisão que 
decretar a perda do mandato, 
da data da eleição na qual ocor-
reu prática abusiva, da data da 
condenação por órgão colegia-
do ou da data da renúncia ao 
cargo eletivo.

Além disso, o PLP 192 tam-

bém determina um “teto” para 
limitar o acúmulo de períodos 
de inelegibilidade de um mes-
mo candidato que seja conde-
nado mais de uma vez. Portan-
to, caso a pessoa que já esteja 
impedida de disputar eleições 
seja condenada a novos impe-
dimentos, ela está limitada a 12 
anos sem poder concorrer a car-
gos políticos.

A justificativa do texto é 
combater eventuais excessos 
da justiça. Se aprovado, o texto 
deverá ser aplicado para casos 
de inelegibilidades já definidos 
anteriormente, e não apenas 
para as próximas condenações, 
o que inclui a inelegibilidade 
do ex-presidente Jair Messias 
Bolsonaro (PL).

Roque de Sá/Ãgência Senado

O próprio Weverton Rocha pediu o adiamento da votação
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Má notícia para Ciro: ele 
derreteu, seu irmão Cid, não

Ruínas no império 
cearense dos Gomes

Sobral Izolda

Terceiro

Fortaleza

Bolsonaristas

Ivo Gomes

A divisão fez os Gomes 

perderem em seu reduto. 

Mas, no Ceará, a briga no 

clã poderá significar a der-
rocada final de Ciro e, tal-
vez, uma ascensão de Cid. 

O PDT de Ciro derreteu. 

Enquanto isso, o PSB, para 

onde foi Cid, agora vice-

-presidente do partido no 

Ceará, fez o maior núme-

ro de prefeituras. Perdeu 

em Sobral, mas elegeu 65 

prefeitos. E ainda 56 vice-

-prefeitos. Na quarta-feira 

(9), Cid Gomes vangloria-

va-se de ter eleito 74% dos 

candidatos a prefeito que 

o PSB lançou. Enquanto 

isso, o PDT de Ciro derre-

teu. Fez somente cinco 

prefeitos no Ceará. Tinha 

66. Para aumento do ódio 

de Ciro, o segundo parti-

do que mais fez prefeitos 

foi o PT: 46.

Em duas ocasiões, Ciro 

Gomes vislumbrou a pos-

sibilidade concreta de ser 

presidente da República. 

Em 2002, o maior culpado 

foi ele mesmo. Tropeçou 

na própria língua quando 

disse que a única função 

na sua campanha da sua 

esposa na ocasião, a cele-

brada atriz Patrícia Pillar, 

era dormir com ele. Em 

2018, ele joga completa-

mente a culpa no PT: acha 

que se o partido de Luiz 

Inácio Lula da Silva o ti-

vesse apoiado, juntos eles 

poderiam ter derrotado 

Jair Bolsonaro. O proble-

ma para Ciro é que o ódio 

que ele passou a ter do PT 

por não ter obtido esse 

apoio parece ter nublado 

completamente a sua ca-

pacidade de leitura polí-

tica a partir de então. Ao 

final do primeiro turno da 
eleição municipal, Ciro viu 

ruir o domínio que tinha 

no Ceará. 

E o império ruiu a partir 

do que era o seu centro: a 

cidade de Sobral, origem 

política da família Gomes. 

Pela primeira vez desde 

1992, os Gomes perderam 

o comando da cidade 

para um adversário. Foi 

eleito em Sobral o depu-

tado estadual Oscar Ro-

drigues, do União Brasil. 

Resultado diretamente 

ligado à briga entre os 

Gomes. Enquanto Ciro 

alimenta seu ódio incon-

dicional ao PT, o senador 

Cid Gomes e seu irmão, 

Ivo, mantêm os laços. Dei-

xou o PT, foi para o PSB, 

e apoiava na cidade sua 

companheira derrotada 

de partido, Izolda Cela. 

Sarto foi o terceiro colo-

cado na disputa. O can-

didato do PT, o deputado 

estadual Evandro Leitão, 

disputará o segundo tur-

no com o também depu-

tado estadual André Fer-

nandes (PL). Com o apoio 

de Cid e Ivo Gomes. Ciro 

é duro com os irmãos: diz 

que levou “facada”.

Em Fortaleza, Cid Go-

mes apoia a candidatura 

de Evandro Leitão (PT), o 

nome indicado pelo mi-

nistro da Educação, Ca-

milo Santana. Aliás, Izolda 

Cela é também ligada a 

Camilo. Ela foi secretária-

-executiva do Ministério 

da Educação e vice-go-

vernadora. 

Ciro chegou a dar apoio 

a candidatos bolsonaris-

tas no Ceará. Apareceu ao 

lado do presidente do PL 

cearense, Carmelo Neto, 

em um comício em Jua-

zeiro do Norte em apoio 

ao candidato do Pode-

mos, Glêdson Bezerra. En-

quanto isso, Cid comemo-

ra os resultados do PSB.

Mais da ruína: Oscar Ro-

drigues, o prefeito eleito, é 

bolsonarista. E vai suceder 

outro integrante do clã 

dos Gomes, o atual prefei-

to, Ivo Gomes. O PDT ficou 
fora da disputa no reduto 

dos Gomes, sem apoiar 

ninguém. Em Fortaleza, 

Ciro apoiou a reeleição de 

José Sarto, do seu partido. 

Alece

Reprodução/Facebook

Oscar Rodrigues derrotou o clã dos Gomes

Cid e Ciro seguem caminhos políticos opostos

POR RUDOLFO LAGO
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Ascensão do centro pode 
alterar quadro para 2026

Por Karoline cavalcante

A ascensão do centro no 
primeiro turno das eleições mu-
nicipais, especialmente o PSD, 
pode alterar o cenário político 
para 2026. É o que avalia ao 
Correio da Manhã o cientista 
político Rócio Barreto. Para 
Barreto, ao contrário do que 
aconteceu desde 2018, partidos 
como o PSD, o MDB, o PP e 
o União Brasil retornam agora 
ao centro político, saindo dos 
extremos para os quais tinham 
sido empurrados nas eleições 
anteriores.

“Uma análise que podemos 
fazer em relação ao sucesso dos 
partidos como PSD, MDB, PP 
e o próprio União é que, no es-
pectro ideológico, eles foram 
empurrados dos extremos para 
o centro, diferentemente de 
2018, 2020 e até 2022, quando 
observamos uma polarização 
nas eleições”, observou Rócio 
Barreto.

Com essa nova conforma-
ção, o cientista político acredi-
ta que a polarização não mais 
será o foco do debate político 
na próxima eleição nacional em 
2026. E isso poderá acabar pro-
vocando mudanças no debate, 
que antes ficou concentrado na 
disputa que colocava de um lado 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva e do outro o ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Em princípio, 
Lula será candidato à reeleição. 
Mas Bolsonaro está inelegível, 
por determinação do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

“Creio que não haverá polari-
zação na presidência da Repúbli-
ca, e a valorização dos candidatos 
de centro-direita e também de 
centro-esquerda será um pouco 
maior, sendo mais reconhecidos 
pela sociedade como opções viá-
veis”, avaliou o especialista.

Kassab
A avaliação feita por Rócio 

Barreto encontra eco nas decla-
rações dadas pelo presidente do 
PSD, Gilberto Kassab, secretá-
rio estadual de Governo de São 
Paulo, desde domingo (6). O 
PSD foi o grande vitorioso das 
eleições. Fez 878 prefeitos, sen-
do três de capitais.

O PSD tem três ministérios 
no governo Lula. Mas tem tam-
bém a principal secretaria do 
governo de São Paulo, adminis-
trado por Tarcísio de Freitas, do 
Republicanos, nome cogitado 
pela direita para disputar a pre-
sidência em 2026.

Assim, Kassab declarou que 
não há alinhamento automá-
tico à reeleição de Lula. E não 
há também apoio automático 
à pretensão de Tarcísio de Frei-
tas. Ele chegou mesmo a afir-
mar que o próprio PSD teria 
opções de nomes para a dispu-
ta. E citou o governador do Pa-
raná, Ratinho Júnior, e mesmo 
o prefeito reeleito do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes.

Em entrevista ao jornal O 
Globo, o presidente nacional 
do PSD admitiu que vencer 
Lula em uma corrida eleitoral é 
uma tarefa desafiadora: 

“Se o PSD tiver um candi-
dato à presidência, hoje o nome 
é o do governador do Paraná, 
Ratinho Jr. No entanto, isso 
também pode não acontecer. 
Em 2022, tínhamos nomes po-
sicionados com alianças mais à 
direita, como o próprio Rati-
nho, e outros mais à esquerda, 
o que nos impediu de lançar 
uma candidatura. Se o Tarcísio 
concorrer, vou ponderar com 
o partido que o melhor seria 
apoiá-lo”, explicou.

Reeleição
No entanto, ele ponderou 

que vê uma possibilidade maior 
na reeleição de Tarcísio para o 
governo de São Paulo. Na ava-
liação de alguns, no fundo esse 
é que seria mesmo o desejo de 
Kassab. Neste caso, a informa-
ção é que ele cogitaria o cargo 
de vice-governador na chapa.

“Lula não pode ser menos-
prezado nunca. É um dos moti-
vos para eu achar que o Tarcísio 
não deveria concorrer à Presi-
dência. Enfrentar o Lula nunca 
é fácil. E a avaliação dele não é 
ruim, é regular — o que não é 
nada mal para alguém que há 
alguns anos estava numa situa-
ção muito difícil. Tenho certe-
za de que ele será candidato”, 
disse Kassab. “Se ele (Tarcísio) 
perder a eleição presidencial 
em 2026, São Paulo perde tam-
bém”, acrescentou.

Nas eleições de 2030, em 
um cenário em que Lula não 
poderá se candidatar, Kassab 
avaliou que Tarcísio poderá 
“chegar com mais musculatura”, 
uma vez que ele representa uma 
versão da direita que dialoga, 
diferentemente do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL). 

Assim, caso os dois sejam 
adversários, o candidato do 
Republicanos teria, na avalia-
ção de Kassab, chances de sair 
vitorioso numa visão de direita 
menos sectária.

Gilberto Kassab não menospreza Lula, mas diz ter outras opções
Wilson Dias/Agência Brasil

Presidente do PSD, Kassab dá as cartas para o jogo de 2026

Por Karoline cavalcante

A Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) 
informou nesta quarta-feira 
(9) que começou a notificar as 
prestadoras de serviços de te-
lecomunicações para que libe-
rem o acesso à plataforma X a 
seus clientes. Segundo relatos 
de usuários, a rede social já está 
funcionando em diversas loca-
lidades.

“Caberá a cada uma das 
prestadoras tomar as provi-
dências técnicas necessárias 
para implementar essa ordem 
judicial. O tempo para a execu-
ção do desbloqueio dependerá 
das medidas empregadas pelas 
prestadoras, conforme suas es-
pecificidades”, declarou a Ana-
tel, em nota.

A notificação ocorre após o 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Alexandre de 
Moraes, autorizar na terça-feira 
(8) o retorno das atividades da 
rede social do bilionário Elon 
Musk no país, que resolveu 
cumprir as exigências e o paga-
mento dos débitos estabeleci-
dos pela justiça brasileira.

Em comunicado, a página 
de Assuntos Governamentais 
Globais da X, afirmou que vai 
continuar a defender a liberda-
de de expressão, porém, “dentro 
dos limites da lei”.

“O X tem orgulho de estar 
de volta ao Brasil. Proporcionar 
a dezenas de milhões de brasi-
leiros acesso à nossa plataforma 

indispensável foi prioridade 
durante todo este processo. 
Continuaremos a defender a 
liberdade de expressão, dentro 
dos limites da lei, em todos os 
lugares onde operamos”, afir-
mou.

Bloqueio
No dia 30 de agosto, o mi-

nistro Alexandre de Moraes 
suspendeu o “X” no Brasil, 
após a plataforma descumprir 
ordens judiciais da Suprema 
Corte que exigiam a suspen-
são de contas e a nomeação de 
um representante legal no país. 
Essa decisão incluía uma multa 
de R$ 50 mil para brasileiros 

que tentassem acessar a rede 
social via VPN (rede virtual 
privada).

Em 2 de setembro, a Pri-
meira Turma do STF ratificou 
a medida, que resultou em mul-
tas acumuladas superiores a R$ 
28,6 milhões. Para garantir a 
quitação dessas dívidas, Moraes 
bloqueou as contas bancárias 
da Starlink, a empresa de inter-
net via satélite de Elon Musk, 
que possui contratos com insti-
tuições públicas no Brasil.

Após cerca de 40 dias de 
bloqueio, o “X” recuou em 18 
de setembro, bloqueando perfis 
de influenciadores conforme 
determinação de Moraes, e em 

20 de setembro confirmou a 
nomeação da advogada Rachel 
de Oliveira Villa Nova como 
representante legal no Brasil. 
Em uma decisão divulgada em 
4 de outubro, Moraes comuni-
cou que a empresa havia depo-
sitado as multas devidas, mas 
na conta errada. O valor foi ini-
cialmente enviado para a Caixa, 
mas foi corrigido para a conta 
judicial no Banco do Brasil em 
6 de outubro.

Com a reabertura da repre-
sentação e o pagamento das 
multas, o Procurador-Geral da 
República, Paulo Gonet, en-
caminhou ao STF um parecer 
favorável ao desbloqueio da 
rede social, argumentando não 
existir mais um motivo “que 
impeça o retorno das atividades 
da empresa”.

Usuários
Ao decidir cumprir as de-

terminações da Justiça, a deci-
são do X foi econômica. 

O Brasil é o quarto país com 
maior número de usuários da 
internet: cerca de 120 milhões 
de pessoas. Estima-se que antes 
do bloqueio, cerca de 40 mi-
lhões de pessoas estavam no X, 
o antigo Twitter.

De acordo com a consul-
toria eMarketer, a plataforma, 
antes do bloqueio, era acessada 
por 26% dos usuários brasilei-
ros na internet. A rede social 
mais acessada pelos brasileiros é 
o WhatsApp, seguida pelo Ins-
tagram e o Facebook.

Anatel notifica prestadoras 
para desbloquear “X” no Brasil

Sinclair Maia/Anatel

A Anatel providencia o retorno técnico do X

CORREIO BASTIDORES

Presidente do MDB quer 
Bolsonaro com Nunes

Eleição revela nova safra 
de políticos da direita 

Diálogos Garoto

Longevo

Olhos tapados

Eduardo I

Rejeitado

A campanha de reelei-

ção Ricardo Nunes (MDB) 

em São Paulo continua 

no samba de uma nota 

só do vai não vai de uma 

participação mais efetiva 

de Bolsonaro. O ex-pre-

sidente telefonou para o 

prefeito, colocou-se à sua 

disposição. 

Presidente do MDB, o 

deputado Baleia Rossi 

(MDB) tem defendido a 

presença de Bolsona-

ro, diz que ele ajudará a 

convencer eleitores de 

Marçal. Mas aliados ainda 

temem a rejeição do ex-

-presidente e a possibili-

dade de seu radicalismo 

afastar moderados.

Pra piorar, ninguém sabe 

se Bolsonaro vai mesmo 

entrar na campanha, há o 

risco de ele ficar irritado e 
chutar o balde.

Apesar de toda a confu-

são em torno do papel de-

sempenhado por Jair Bol-

sonaro no primeiro turno 

da eleição, o deputado 

Sóstenes Cavancante 

(PL-RJ) comemora o que 

classifica de nova safra da 
direita.

Ressalta que as urnas re-

velaram ou reforçaram 

lideranças jovens como 

os deputados André Fer-

nandes (de 26 anos) e Abi-

lio Brunini (40), ambos do 

PL. Eles chegaram ao se-

gundo turno nas eleições 

de Fortaleza (CE) e Cuiabá 

(MT).

Segundo ele, nomes 

como esses se somam aos 

de políticos mais expe-

rientes, como os governa-

dores Tarcísio de Freitas 

(Republicanos) e Jorginho 

Mello (PL), de Santa Cata-

rina — eles têm, respec-

tivamente, 49 e 68 anos. 

“Temos duas gerações de 

políticos”, diz.

Sóstenes ressalta que se 

trata de uma situação 

bem diferente daquela 

por que passa a esquerda 

que, segundo ele, só tem 

o presidente Lula. Ele des-

taca o papel exercido na 

eleição por Tarcísio que, 

apesar de ser cria de Bol-

sonaro, “dialoga com todo 

mundo”. 

Sóstenes minimiza até o 

fato de outro jovem, o de-

putado Nikolas Ferreira 

(PL-MG) ter desrespeitado 

o partido e apoiado, em 

São Paulo, a candidatura 

de Pablo Marçal (PRTB) à 

prefeitura. Atribui à idade 

e à juventude o gesto do 

parlamentar, recordista 

de votos em 2022.

Se cumprir todo o seu 

novo e quarto mandato 

à frente da prefeitura do 

Rio, Eduardo Paes (PSD) 

ficará um total de 16 anos 
no posto — o recorde an-

terior é de seu padrinho 

político, Cesar Maia (PSD), 

que exerceu o cargo de 

prefeito por três manda-

tos, um total de 12 anos.

Na live da última sexta, 

Bolsonaro chegou a tapar 

os olhos ao dizer o que 

eleitores que não gosta-

vam de Nunes deveriam 

fazer na hora de votar do 

emedebista. Ele estava ao 

lado do candidato a vice 

que impôs à chapa, o co-

ronel da reserva da PM 

Mello Araújo (PL).

Em matéria de longevi-

dade no poder, Paes ain-

da perderá de D. Pedro 

II, que ficou 49 anos no 
trono, e Getúlio Vargas, 

que presidiu o país  por 18 

anos, seis meses e 19 dias. 

O prefeito deixará pra trás 

até Marconi Perillo, gover-

nador de Goiás ao longo 

de 14 anos.

Há um consenso na cam-

panha de Nunes: a falta 

de paciência com Fabio 

Wajngarten, amigo e ad-

vogado de Bolsonaro, que 

chefiou a comunicação 
social de seu governo. 

Para aliados do prefeito, 

ele se intromete demais 

e promete o que não tem 

condições de cumprir.

Divulgação/Campanha de Ricardo Nunes

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Prefeito conversou com ex-presidente 

Sóstenes diz que esquerda não se renova

POR FERNANDO MOLICA
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CVM decide adiar regulação 
de ‘influencers’ para 2025

Vendas do varejo devem 
recuar 0,7% no 4T24

CORREIO ECONÔMICO

Alavancagem Crédito caro

Acelerado 

Manifestações

Avanço firme

Resultado

Após encerrar, em março 
deste ano, consulta públi-
ca para receber opiniões 
sobre as obrigações e res-
ponsabilidades de seus 
regulados — como com-
panhias abertas, gesto-
ras e corretoras — sobre 
o tema, a Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM) 
decidiu adiar para 2025 a 
regulamentação especí-
fica sobre atividades e os 

limites dos influenciado-
res de finanças no merca-
do de capitais, adiantou o 
diretor da autarquia, Da-
niel Maeda.  

“Temos um esqueleto 
do que seria uma regula-
mentação, mas não deve 
sair neste ano. Talvez no 
ano que vem”, afirmou o 
diretor, ao participar de 
painel no 25° Congresso 
do IBGC.  

Se consideradas as ven-
das no varejo nacional, 
pelo conceito estrito – 
que exclui o comércio de 
veículos e de material de 
construção – estas devem 
recuar 0,7% no quarto tri-
mestre deste ano (4T24), 
ante igual período de 
2023 (4T23), conforme 
previsão do índice Ibevar-
-FIA Business School. 

Já na classificação am-
pliada do varejo, haverá 
estagnação dos volumes 

comercializados.
Pelo mesmo estudo, 

as vendas de veículos 
devem crescer 1,38%; os 
produtos farmacêuticos 
vão subir 1,1%, enquanto 
as vendas nos supermer-
cados ficarão estáveis e às 
de material de construção  
despencarão. 

Vão cair as vendas de 
móveis e eletrodomésti-
cos (-0,67%), tecidos e ves-
tuário (-1,9%) e material de 
construção (-5,58%).

A expectativa positiva se 
baseia em indicadores de 
crescimento do PIB, ala-
vancado pelos programas 
de transferência e pelos 
aumentos do salário-mí-
nimo acima da inflação, 
mas com tendência de 
menor destinação de re-
cursos para aquisição de 
bens pela população.

Ao admitir que o crédito 
mais caro afeta o con-
sumo, o presidente do 
Ibevar, Claudio Felisoni 
de Angelo, assinala que, 
“embora a Selic [taxa bási-
ca de juros] se reduziu, ex-
ceto na última reunião do 
Copom, a verdade é que 
as taxas de juros na ponta 
caíram muito pouco”.

Em ritmo acelerado, o 
IGP-M (Índice Geral de 
Preços – Mercado) saltou 
de 0,18%, na 1ª leitura de 
setembro, para 0,94%, na 
1ª prévia de outubro, infor-
mou, nessa quarta-feira 
(9), a FGV. Já o IPA-M (Ín-
dice de Preços ao Produ-
tor Amplo) subiu de 0,19% 
para 1,20%.

Para atestar a seriedade 
da iniciativa, na fase de 
consulta, foram recebidas 
14 manifestações de enti-
dades, como Anbima, B3, 
Conar e Apimec. No edi-
tal de consulta pública da 
CVM, os comentários vão 
estar expostos, mas sem 
consolidação e análise 
dessas sugestões.

Sinal de avanço firme, o 
IPC-S (Índice de Preços 
ao Consumidor Semanal) 
acelerou seis das sete ca-
pitais pesquisadas na 1ª 
quadrissemana de ou-
tubro, informou, nessa 
quarta-feira (9), a Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV). 
O indicador passou de 
0,63% para 0,64%. 

Segundo o documento 
da CVM, “o mercado e os 
participantes que contri-
buírem neste momento 
observarão o resultado 
dessa iniciativa quanto da 
futura proposta de altera-
ção normativa, que refle-
tirá o posicionamento da 
Comissão em relação às 
sugestões recebidas”.

Divulgação site Livecoins

Eduardo Peret - Agência IBGE Notícias

Adiamento permitirá aprofundar discussão do tema

Juros mostram seu peso sobre o segmento varejista

Energia ‘turbina’ salto de 
0,44% do IPCA em setembro
Insumo saiu de uma deflação 2,77% para uma alta de 5,36%

Por marcello Sigwalt

O salto descrito pela ener-
gia elétrica residencial – que 
saltou de uma deflação de 
2,77% para um avanço expres-
sivo de 5,36% – foi o grande 
‘vilão’ da alta de 0,44% do 
IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo), na passagem de agosto 
para setembro, conforme da-
dos divulgados, nessa quarta-
-feira (9) pelo IBGE (Instituto 
Nacional de Geografia e Esta-
tística). Outro grupo, também 
em ascensão, foi o de Alimen-
tação e bebidas, que cresceu 
0,50%, em igual comparativo, 
após registrar dois meses se-
guidos de queda. Como resul-
tante, a inflação acumulada no 
ano atingiu 3,31% e a 4,42%, 
nos últimos 12 meses. 

Ao comentar a influência da 
elevação da bandeira tarifária 
vermelha patamar 2 no grupo 
habitação, o gerente da pesqui-
sa, André Almeida avalia que “a 
mudança de bandeira tarifária 
de verde em agosto, onde não 
havia cobrança adicional nas 

contas de luz, para vermelha 
patamar um, por causa do nível 
dos reservatórios, foi o prin-
cipal motivo para essa alta. A 
bandeira vermelha patamar um 
acrescenta R$ 4,46 aproxima-
damente a cada 100kwh consu-
midos”, explica. O item exerceu 
impacto de 0,21 p.p. no índice 

geral de setembro.
Igualmente em elevação, 

o grupo de Alimentação e be-
bidas subiu 0,50%, pressio-
nado pelo aumento de preços 
na alimentação no domicílio 
(0,56%), após dois meses de 
recuos consecutivos. Para Al-
meida, tal resultado refletiu, 

em grande parte, o aumento 
nos preços da carne bovina e de 
algumas frutas, como laranja, 
limão e mamão. “Falando espe-
cificamente das carnes, a forte 
estiagem e o clima seco foram 
fatores que contribuíram para 
a diminuição da oferta”, comen-
tou o gerente.

Reprodução Agência Infra

‘Hasteamento’ da bandeira tarifária vermelha determinou salto do IPCA

 O Índice de Confiança do 
Empresário Industrial (ICEI) 
ficou em 53,2 pontos em ou-
tubro, ante os 53,3 pontos 
registrados em setembro. É o 
que mostra levantamento da 
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI) divulgado nessa 
quarta-feira (9). Segundo o ge-
rente de Análise Econômica da 
CNI, Marcelo Azevedo, o re-
sultado pode ter relação com o 
aumento da taxa básica de juros 
pelo Banco Central. 

 “O ICEI vinha de duas al-
tas consecutivas antes da esta-
bilidade vista em outubro, que 
é o primeiro mês depois da ele-
vação da taxa de juros. Como a 
avaliação dos empresários sobre 
as condições atuais e sobre as 
expectativas para a economia 
brasileira interrompe a trajetó-
ria de alta e estaciona em pa-
tamar negativo, é possível que 
isso esteja atrelado à alta da taxa 
Selic”, avalia Marcelo Azevedo.

Apesar da estabilidade, o 

índice continua 3,2 pontos 
acima da linha divisória de 50 
pontos, o que significa que os 
industriais, no geral, permane-
cem confiantes. Antes em 49 
pontos, o Índice de Condições 
Atuais está em 48,8 pontos. Em 
outubro, a avaliação dos entre-
vistados quanto ao momento 

das próprias empresas passou 
de 51,3 para 51,1 pontos. Já a 
percepção dos industriais sobre 
a economia variou de 44,4 para 
44,2 pontos. 

O Índice de Expectativas, 
por sua vez, não mudou. Segue 
em 55,4 pontos. A avaliação 
dos empresários da indústria 

para a economia nos próximos 
seis meses saiu de 49,1 para 
49,2 pontos. A confiança deles 
quanto ao futuro próximo de 
seus próprios negócios perma-
neceu em 58,5 pontos. 

O ICEI de outubro man-
tém a tendência observada nos 
últimos meses: industriais con-
fiantes em relação às próprias 
empresas e desconfiados com a 
economia do país. 

O ICEI é uma pesquisa 
mensal da CNI que mede a 
confiança dos empresários da 
indústria. O indicador é com-
posto por dois componentes: o 
Índice de Condições Atuais e o 
Índice de Expectativas. Ambos 
quantificam a percepção dos 
industriais em relação aos pró-
prios negócios e à economia do 
país. Para esta edição do ICEI, 
a CNI consultou 1.248 empre-
sas: 483 de pequeno porte; 462 
de médio porte; e 303 de gran-
de porte, entre os dias 1 e 7 de 
outubro de 2024.

Juros em alta ‘freiam’ confiança industrial 
Agência de notícias da indústria

Aperto monetário do BC tem reflexos negativos na indústria

Futuros sobem forte com risco fiscal

Queda de despesas pessoais é destaque  

Pressionados pelo ambien-
te externo adverso para ativos 
emergentes e pela piora da 
percepção de risco fiscal, os 
juros futuros subiram com 
força nesta quarta-feira (9), 
chegando ao fim da sessão 
nas máximas desde março de 
2023, se considerados os ní-
veis de fechamento. O IPCA 
de setembro veio dentro do 
esperado, tendo sido avaliado 
como de impacto neutro so-
bre a curva.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 encerrou 
em 12,51%, de 12,30% ontem 
no ajuste, e a do DI para janei-
ro de 2027 saltou de 12,33% 
para 12,57%. O DI para janei-
ro de 2029 terminou com taxa 
de 12,53% (de 12,33%). São 
os maiores níveis de fecha-
mento desde 8/3/2023 para o 
DI janeiro de 2026 (12,52%), 
de 16/03/2023 para o DI ja-
neiro de 2027 (12,59%) e de 

29/03/2023 para o DI janeiro 
de 2029 (12,71%).

Os prêmios de risco que 
vinham sendo reduzidos nos 
últimos dois dias de queda 
foram hoje mais do que de-
volvidos na curva, não por um 
fator específico, mas por um 
conjunto de sinais negativos 
que podem exigir uma políti-
ca monetária mais severa por 
parte do Banco Central. 

As taxas já subiam pela ma-
nhã, mas o mercado piorou mui-

to à tarde, com as máximas dos 
rendimentos dos Treasuries pu-
xando zeragens de posições ven-
didas (stop loss) na curva local.

Os retornos dos títulos do 
Tesouro americano não tiveram 
alívio nem mesmo com a ata 
da reunião do Federal Reserve 
apontando que os riscos para a 
inflação diminuíram. 

A taxa da T-Note de dez 
anos, referência global de ativo 
livre de risco, chegou a 4,07% 
nas máximas do dia.

Em contraste com a ele-
vação de 0,34% da alimenta-
ção fora do domicílio no mês 
passado, que ficou próxima de 
agosto, de 0,33% – o subitem 
refeição desacelerou de 0,44% 
para 0,18%, enquanto o lanche 
acelerou de 0,11% para 0,67% 
– houve queda mais intensa 
(-0,31%) e com maior impac-
to (-0,03 p.p.) em setembro, 
por parte de Despesas pessoais. 
Já o subitem cinema, teatro e 
concertos registrou queda de 

8,75% e impacto de -0,04 p.p. 
no índice geral.

“Em setembro, ocorreu a 
semana do cinema, uma cam-
panha nacional em que diversas 
redes ao redor do país pratica-
ram preços promocionais ao 
longo de uma semana. Essas 
promoções contribuíram para 
a queda de mais de 8% neste su-
bitem”, completa o gerente.

No ranking regional, as 
maiores variações couberam a 
Goiânia (1,08%), sob influên-

cia da gasolina (6,24%) e ener-
gia elétrica residencial (4,68%). 
A menor variação ocorreu em 
Aracaju (0,07%), como efeito 
das quedas da cebola (-25,07%), 
do tomate (-18,62%) e da gaso-
lina (-1,68%).INPC tem alta 
de 0,48% em setembro.

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC) 
teve alta de 0,48% em setembro, 
0,62 p.p. acima do resultado 
observado em agosto (-0,14%). 
No ano, o INPC acumula alta 

de 3,29% e, nos últimos 12 me-
ses, de 4,09%, acima dos 3,71% 
observados nos 12 meses ime-
diatamente anteriores. 

INPC

Em setembro de 2023, a 
taxa foi de 0,11%. Os produtos 
alimentícios subiram 0,49% 
em setembro, após dois recuos 
consecutivos. Por sua vez, a va-
riação dos não alimentícios ace-
lerou de 0,02% em agosto para 
0,48% em setembro.
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CORREIO ESPORTIVO

Clássico no NBB

Valioso

A maior festa de São Januário

Baixa e tanto

Julgamento

NUMERAÇÃO
A CBF anunciou no-

vidades na numera-

ção dos atletas da 

Seleção Brasileira 

para esta data FIFA. 

Destaques são An-

dreas Pereira, que 

será o camisa 7, no 

lugar de Vini Jr., le-

sionado, e Endrick, 

que será reserva 

contra o Chile, vai vestir 

a 9. Abner e Igor Jesus, convocados pela Seleção pela 

primeira vez, serão os camisas 16 e 19, respectivamen-

te. Weverton, que entrou no lugar de Alisson, lesionado, 

será o camisa 1. Fabrício Bruno vai usar a camisa 3.

Neste sábado (12), a nova 

temporada do NBB terá 

início oficialmente com o 
clássico entre R10 Score 

Vasco da Gama x Flamen-

go Basquete. O mando é 

do Vasco e o NBB adotou 

a torcida única.

De acordo com o levanta-

mento realizado pelo Ob-

servatório do Futebol do 

Centro Internacional para 

Estudos do Esporte, o Bo-

tafogo detém o 84º elen-

co mais valioso do futebol 

mundial.

De olho na Copa do Brasil, 

o Vasco prepara a ‘maior 

festa da história de São Ja-

nuário’ para tentar reverter 

o placar contra o Atlético-

-MG no dia 19 de outubro. 

Para isso, a diretoria sepa-

rou uma verba para a re-

alização de mosaicos 3D, 

fogos de artifício, fumaça 

e bandeirolas. Além disso, 

a Torcida Organizada For-

ça Jovem Vasco abriu uma 

vaquinha para fazer ações 

na arquibancada e rece-

beu doações do atacante 

Pablo Vegetti e do strea-

mer Casemiro Miguel.

Tendo lesionado a coxa na 

partida contra o Cruzeiro, 

Kevin Serna pode não jo-

gar mais em 2024, o que 

seria uma baixa e tanto 

para o Fluminense. Sua 

recuperação pode levar 

até dois meses.

Os pedidos de Vasco e Co-

rinthians contra a altera-

ção das datas da Copa do 

Brasil, que também afeta 

os interesses de Atlético-

-MG e Flamengo, serão 

julgados pelo STJD nesta 

sexta-feira (11).

Rafael Ribeiro/CBF

Andreas Pereira herda camisa 7

CORREIO NO MUNDO

Tolerância zero

Conversa

Governo do Japão manipula foto

Mortos

Fake News

ENGANO
Um museu holan-

dês conseguiu res-

gatar a obra de arte 

que foi acidental-

mente descartada 

por um funcionário, 

que a confundiu 

com lixo. A escultura 

“All The Good Times 

We Spent Together”, 

do francês Alexandre 

Lavet, se parece com 

duas latas de cerveja vazias. Ela estava exposta no eleva-

dor do museu LAM, em Lisse, na Holanda, quando um 

mecânico que trabalha no local a jogou no lixo. A cura-

dora disse não haver ressentimento com o funcionário.

Os EUA se posicionaram 

oficialmente em relação 
ao conflito entre Israel e 
Líbano e afirmaram que 
não vão tolerar nada que 

se assemelhe a uma nova 

‘Gaza’ vinda de ataques de 

Israel, principal aliado dos 

EUA no Oriente Médio.

Opositor das guerras, e 

crítico da escalada de vio-

lência que esses conflitos 
estão causando, o Papa 

Francisco anunciou que 

receberá o presidente da 

Ucrânia, Volodimir Ze-

lensky, no Vaticano nesta 

sexta-feira (11).

O governo do Japão ad-

mitiu ter modificado di-
gitalmente a fotografia 
oficial do novo gabinete 
de ministros, depois de 

internautas fazerem piada 

com o aspecto desleixado 

de alguns de seus mem-

bros em registros feitos 

por veículos de notícias do 

momento em que o retra-

to foi tirado. O porta-voz 

do governo, Yoshimasa 

Hayashi disse que o mo-

tivo das alterações é o ca-

ráter histórico da imagem. 

“Essa prática não é exclu-

siva desta foto”, disse.

O número de mortos na 

Faixa de Gaza, onde se 

concentra a guerra entre 

Israel e Hamas, há mais 

de um ano, ultrapassou os 

42.000. Sendo a maioria 

deles civis, com mulheres 

e crianças da região cen-

tral da Palestina.

Os EUA vêm sofrendo 

com furacões. Primeiro 

o Helene, agora o Milton. 

Mas, segundo Joe Biden, 

o ex-presidente Donald 

Trump vêm disseminan-

do Fake News sobre a 

gestão de seu mandato 

dos furacões no país.

@lam_museum/ Instagram

Obra de arte foi jogada no lixo

Expectativa pela conversa

Wimbledon terá ‘VAR do Tênis’

Ministro de Relações Exteriores do Brasil acredita no diálogo

Pela primeira vez em 147 anos, torneio terá Chamada de Linha Eletrônica

O ministro das Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, es-
pera que o presidente dos Es-
tados Unidos, Joe Biden, possa 
contribuir para reduzir a esca-
lada de violência no Líbano. 
Vieira participou do programa 
Bom dia, Ministro, do Canal 
Gov, e falou sobre o conflito 
no Oriente Médio e na dispo-
sição do Brasil por negociar a 
paz na região.

“Eu espero que a conversa 
telefônica do presidente Biden 
com o primeiro-ministro de Is-
rael surta efeitos, da mesma for-
ma que o governo russo possa, 
em suas interações e conversas 
com o governo iraniano, conter 
o ataque ou outro tipo de ação 
militar. Porque disso ninguém 
sai ganhando. Só haverá mais 
mortes e perdas, inclusive, de 
infraestrutura nos países”, disse 
o chanceler.

De acordo com a agência 
de notícias Reuters, Biden deve 
telefonar para o primeiro-mi-
nistro de Israel, Benjamin Ne-

tayahu, nesta quarta-feira (9), 
para falar sobre os planos de 
Israel para atacar o Irã. Existe 
a expectativa de uma retaliação 
de Israel a um ataque iraniano 
ocorrido na última semana. 
Esse ataque, porém, não provo-
cou mortes.

Vieira reforçou a intenção 

do Brasil de negociar a paz na 
região. “O número de mortos 
no conflito na Palestina já pas-
sa de 41 mil. No Líbano já há 
1,2 milhão de deslocados, há 
mais de 2 mil mortes. É isso 
que o Brasil, por sua tradição 
diplomática, tenta evitar, tenta 
combater, critica e está sempre 

pronto a manter uma conversa 
com qualquer país que queira 
trabalhar por uma solução pa-
cífica e negociada de todas as 
diferenças”.

Resgate de brasileiros
O ministro reforçou as es-

timativas do governo brasileiro 
em resgatar 3 mil brasileiros re-
sidentes no Líbano. 

Segundo ele, uma grande 
parte dos 20 mil brasileiros 
que vivem no país entraram 
em contato com a embaixada 
brasileira. 

“Eu acredito que até a reali-
zação dos voos alguns desistam 
por razões variadas, mas eu me 
arriscaria a projetar em torno 
de 3 mil, que precisarão desse 
apoio do governo brasileiro, 
que será dado”. 

Um terceiro voo já está a ca-
minho de Beirute, onde ficará 
cerca de 3 horas para o embar-
que dos brasileiros e voltará em 
seguida.

Por Agência Brasil

O tradicionalíssimo tor-
neio de Winbledon não terá 
árbitros de linha pela primeira 
vez em 147 anos.

O que aconteceu?
O tradicional torneio na 

Inglaterra vai adotar em 2025 
o “VAR do tênis”, conhecido 
como “Chamada de Linha Ele-
trônica” (ECL, na sigla em in-
glês). O anúncio foi feito pelo 
All England Club, que organi-
za o campeonato.

A tecnologia substituirá os 
árbitros de linha, que atuam 
desde a primeira edição, reali-
zada em 1877. Ficará, portan-
to, responsável por indicar se 
a bola pegou fora ou se houve 
alguma falta. Com isso, a tradi-
ção que durou 147 anos chega-
rá ao fim.

Wimbledon se junta a 
outros grand slams que im-

plementaram a arbitragem 
de vídeo. Wimbledon possui 
há anos uma parceria com a 
Hawk Eye, empresa que de-
senvolveu a tecnologia, mas a 

utilizava de diferentes formas 
e ainda não havia trocado os 
juízes que ficam na lateral das 
quadras.

A Chamada de Linha Ele-

trônica será utiliza-
da em todos os tor-
neios do ATP Tour 
a partir do ano que 
vem. A tecnologia 
foi testada inicial-
mente em torneio 
da Federação In-
ternacional de Tê-
nis (ITF) em 2006 
e aprovada para 
uso como sistema 
em tempo real em 
junho de 2020. A 
primeira vez em 
uma competição 
da ATP foi em 
2017, em Milão.

O próximo 
torneio de Wimb-

ledon será disputado entre 30 
de junho e 13 de julho de 2025. 
Os campeões da última edição 
foram Carlos Alcaraz e Barbora 
Krejcikova.

Agência Brasil

Reprodução/ Hawk Eye

Vieira tem esperança na conversa entre Biden e Netanyahu

Tecnologia será utilizada no torneio de Wimbledon pela primeira vez

Furacão fecha 
aeroportos nos EUA

Estrangeiros foram 
resgatados pelo Brasil

Com a aproximação do fura-
cão Milton, previsto para atingir 
a Flórida, nos Estados Unidos, 
na noite de quarta (9), voos têm 
sido cancelados, aeroportos fe-
chados, cruzeiros desviando ro-
tas, hotéis remarcando hospeda-
gens e parques de diversões com 
interrupções temporárias.

O furacão deve aumentar 
a intensidade à medida que se 
aproxima da terra de acordo 
com a organização oficial de 
turismo do estado americano, a 
Visite a Flórida.

“É uma situação extre-
mamente perigosa”, disse em 
comunicado, lembrando que 
aqueles estabelecidos nas 
áreas de alerta de tempestade 
“devem seguir os conselhos 
das autoridades e se retirar 
imediatamente se assim for 
ordenado”.

Vários aeroportos na Flóri-
da fecharam ou fecharão antes 
do horário previsto para a che-
gada do Milton ao longo desta 
quarta. Outros aeroportos con-
tinuam monitorando.

Os dois voos da FAB que 
repatriaram brasileiros do Lí-
bano também trouxeram 77 
estrangeiros. Parentes próxi-
mos de brasileiros entraram 
na lista de passageiros. Mais de 
450 pessoas já foram transpor-
tadas pela FAB, entre nacio-
nais e estrangeiros, desde a es-
calada no conflito entre Israel 
e o Hezbollah.

Também foram resgatados 
uruguaios e paraguaios, a pedi-
do dos governos desses países. 
O mesmo aconteceu na mis-

são de repatriação na Faixa de 
Gaza, quando o governo brasi-
leiro deu carona a cidadãos de 
países vizinhos.

A cooperação entre países 
é normal em situações de crise, 
explicou um integrante do go-
verno brasileiro à reportagem. 
No caso do Líbano, por exem-
plo, alguns brasileiros foram 
evacuados em voos do governo 
de Portugal. É algo positivo 
para a imagem do Brasil.

Por Thaís Augusto 
(Folhapress)

O Mr. Olympia 2024, a 60ª 
edição do maior evento de fisi-
culturismo do mundo, ocorre 
nesta semana em Las Vegas, nos 
Estados Unidos, de 10 a 13 de 
outubro. Ao todo, são 11 ca-
tegorias na disputa, entre mas-
culinas e femininas. O evento 
deve distribuir US$ 1,57 mi-
lhão em premiações.

As disputas se dividem en-
tre Fitness, 212, Figure, Wo-
men’s Physique, Mr. Olympia 
(Open Bodybuilding), Ms. 
Olympia, Wellness, Classic 
Physique, Men’s Physique, Bi-
kini e Wheelchair Olympia.

Existe apenas uma opção 

para acompanhar o evento, 
que é a Olympia TV, serviço 
de pay-per-view do próprio 
campeonato de fisiculturismo. 
As transmissões começam às 
13h30, com o pré-julgamento, 
e se estendem até a noite, já que 
as finais estão marcadas para 
22h e 23h.

O Brasil terá 48 participan-
tes no Mr. Olympia. Serão 29 
homens e 19 mulheres do país, 
com representação em dez das 
11 categorias do evento.

Os brasileiros estão entre os 
favoritos em duas categorias: 
Classic Physique e na Wellness. 
O evento se popularizou.

Mr. olympia 2024 começa nesta quinta
Instagram @ramondinopro

Ramon Dino, o brasileiro na disputa do Mr. Olympia 2024.
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STF: Dino suspende 
votação sobre 
recondução de 
Ednaldo à CBF

Votação sobre a ação foi iniciatida 
nesta quarta-feira na Suprema Corte

O 
S u p r e m o 
Tribunal Fe-
deral (STF) 
começou a 
votar nesta 

quarta-feira (9) sobre a ação 
que levou Ednaldo Rodri-
gues a ser reconduzido à pre-
sidência da CBF (Confedera-
ção Brasileira de Futebol).

Inicialmente, seria decidi-
do apenas se o plenário vali-
daria a decisão do ministro 
Gilmar Mendes que permitiu 
o retorno de Ednaldo ao car-
go, em janeiro deste ano.

No entanto, ele pediu 
para ampliar a discussão e 
tratar da possibilidade de in-
tervenção do Poder Judiciá-
rio em questões internas de 
entidades esportivas.

Após a apresentação do 
voto de Gilmar, o ministro 
Flávio Dino pediu vista (mais 
tempo para análise) e para-
lisou o julgamento. Não há 
definição de quando a análise 
será retomada.

Ao votar, Gilmar reiterou 
os argumentos da sua decisão 
e disse que motivos de segu-
rança jurídica impõem que 
sempre sejam buscadas solu-
ções que impliquem em me-
nor grau de intervenção exter-
na em entidades como a CBF.

Ele disse que, após a sua 
decisão, a própria Fifa (Fe-
deração Internacional de Fu-
tebol) visitou o Brasil para 
“analisar a situação da CBF e 
avaliar a ocorrência de even-
tual interferência externa e 
ensejar a aplicação de penali-
dades”.

Depois de Gilmar, Dino 
brincou que levaria o caso ao 
VAR (árbitro de vídeo) e pe-
diu vista, o que suspendeu a 
votação.

O julgamento foi iniciado 
depois de ser pautado ao me-
nos cinco vezes no plenário 
da corte.

Dezembro
Ednaldo Rodrigues foi 

destituído da presidência 
da CBF em 7 de dezembro 
do ano passado. Ele chegou 
ao comando da CBF após o 
afastamento de seu anteces-
sor, Rogério Caboclo, alvo de 
denúncias de assédio contra 
funcionárias.

Fellipe Sampaio /SCO/STF

Ministro Flávio Dino suspendeu a votação com pedido de vista

A Advocacia-Geral da 
União (AGU), braço jurídico 
do governo federal, afirmou em 
manifestação ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) que, caso 
as medidas de regulamentação 
das chamadas bets não funcio-
nem, pode ser necessário derru-
bar a lei que liberou as platafor-
mas de apostas em 2018.

Na manifestação, feita por 
determinação do ministro Luiz 
Fux, a AGU listou medidas que 
o governo tem tomado contra 
impactos negativos das bets.

O órgão afirma que a Lei 
das Bets, do ano passado, e 
portarias do governo tentam 
contornar a falta de regulamen-
tação da norma de 2018 que 
autorizou esse tipo de aposta 
online no Brasil.

“No caso do Poder Executi-
vo, [...] foram editados atos que 
reforçam a probidade finan-
ceira do processo, de proteção 
contra o vício e o endividamen-
to e o impedimento do uso da 
modalidade em questão para a 
prática ou acobertamento de 
atividades ilícitas”, diz a peça da 
AGU.

“Além disso, outras formas 
de regulamentação que visam a 
uma maior segurança e transpa-
rência para a atividade em ques-
tão já estão em curso”, acrescen-
ta o órgão.

Eles citam um estudo sobre 
o uso de recursos do cartão Bol-
sa Família para apostas online 
e uma ação de redução do nú-
mero de marcas de apostas de 
quota fixa autorizadas a atuar 
no mercado nacional, com o 
bloqueio das contas irregulares 
e devolução dos valores deposi-

tados pelos apostadores.
“Embora a Administra-

ção Pública federal tenha se 
mostrado atuante no que diz 
respeito à regulamentação das 
apostas de quota fixa, os esfor-
ços estatais ainda não foram 
suficientes para impedir os 
efeitos colaterais decorrentes, 

em grande parte, da prolon-
gada ausência de regulamenta-
ção”, diz a AGU.

“Caso as medidas proteti-
vas implementadas a partir da 
vigência da Lei 14.790/2023 
e das Portarias Normativas do 
Ministério da Fazenda não al-
cancem o efeito esperado de 

afastar a situação de incons-
titucionalidade causada pelas 
apostas de quota fixa online, 
talvez não reste outra alternati-
va senão o reconhecimento da 
inconstitucionalidade da Lei n. 
13.756/2018, que institui essa 
modalidade de loteria em nosso 
ordenamento jurídico.”

No fim do mês passado, Fux 
convocou uma audiência públi-
ca para discutir a lei que regu-
lamenta as apostas esportivas 
online.

A audiência acontecerá no 
dia 11 de novembro, às 10h. 
Foram convidados para parti-
cipar os presidentes da Câmara 
e do Senado, Arthur Lira (PP-
-AL) e Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e outras au-
toridades.

Também foram convidadas 
entidades como a CNC (Con-
federação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turis-
mo), a Associação Nacional de 
Jogos e Loterias e o Instituto 
Brasileiro do Jogo Legal, além 
do Grupo Mulheres do Brasil e 
do Educafro.

A decisão de Fux foi toma-
da em uma ação apresentada ao 
Supremo pela CNC, que ques-
tionava a lei.

“Diante da complexidade 
e da natureza interdisciplinar 
do tema, que envolve aspectos 
de neurociência, econômicos 
e sociais, considera-se valio-
sa e necessária a realização de 
audiência pública na presente 
ação”, disse o ministro, em sua 
decisão.

Por José Marques 
(Folhapress)

Supremo deve derrubar lei que permitiu 
bets se medidas não funcionarem, diz AGU

Joedson Alves/Agência Brasil

Advocacia-Geral da União listou medidas que governo vem tomando 

deração tem relação com o 
IDP (Instituto Brasiliense de 
Direito Público), faculdade 
de propriedade de Gilmar. 
A instituição de ensino assi-
nou um contrato em agosto 
do ano passado para gerir to-
dos os cursos oferecidos pela 
CBF.

O chefe da confederação 
também tem relação indireta 
com outro ministro: Ednaldo 
foi defendido na corte flumi-
nense por Rodrigo Fux, filho 
do ministro Luiz Fux.

Mas Fux não participa 
do julgamento, assim como 
o presidente da corte, Luís 
Roberto Barroso, por haver 
pessoas próximas deles que 
advogaram no caso.

Em 22 de dezembro do 
ano passado, Mendonça re-
jeitou uma ação do PSD em 
favor do presidente da enti-
dade sob o argumento de que 
a disputa decidida pela corte 
fluminense já foi “apreciada 
em cognição exauriente” em 
primeira e segunda instância 
e em inúmeras decisões.

“Nessa conjuntura, não 
vislumbro caracterizada, no 
presente momento, a presen-
ça dos requisitos capazes de 
justificar a concessão da me-
dida de urgência”, afirmou o 
ministro do Supremo.

Ednaldo foi destituído da 
presidência da CBF em 7 de 
dezembro, e havia uma previ-
são de que novas eleições fos-
sem convocadas em 30 dias.

Em 13 de dezembro, a 
presidente do STJ (Superior 
Tribunal de Justiça), Maria 
Thereza de Assis Moura, 
também negou um recurso 
por entender que não havia 
interesse público no pedido 
da CBF.

O ministro Gilmar Men-
des, no entanto, tomou uma 
decisão na contramão do que 
tinha decidido seu colega 
André Mendonça em outra 
ação sobre o mesmo tema, 
movida pelo PC do B.

O magistrado apontou 
que esportes são atividades 
que contêm interesse social 
e que, por isso, o Ministério 
Público tem legitimidade 
para atuar na área, mesmo 
tratando-se de uma entidade 
privada.

À época, Rodrigues presi-
dia a entidade interinamente 
e firmou um Termo de Ajus-
tamento de Conduta com o 
Ministério Público do Rio de 

Janeiro, o que abriu caminho 
para fosse eleito mais tarde e 
efetivado no cargo.

O acordo, porém, foi anu-
lado pelo Tribunal de Justiça 

do Rio de Janeiro. Gilmar 
suspendeu essa decisão em ja-
neiro deste ano.

Ao tomar a decisão, Gil-
mar atropelou o ministro 

André Mendonça, que havia 
em outra ação negado recur-
so que requeria o retorno do 
chefe da instituição ao cargo.

O presidente da confe-
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Em Maricá, Gated volta a 

notificar construções 

Campos realiza manutenção 
na Pista Leonel Brizola

CORREIO FLUMINENSE

Educação abre edital

Exposição em São Gonçalo

Parecer técnico

A Prefeitura de Maricá, 

por meio do Grupo de 

Apoio Técnico Especiali-

zado em Demolições (Ga-

ted), realizou nesta quar-

ta-feira (09/10) uma ação 

de fiscalização no distrito 
de Itaipuaçu, na região 

do Taboal. Os fiscais emi-
tiram novas notificações 
para quatro construções 

irregulares que estavam 

embargadas. Os proprie-

tários terão um prazo má-

ximo de 15 dias para apre-

sentar a documentação 

exigida. A ação contou 

com o apoio do Grupa-

mento Especial de Defe-

sa Ambiental (GEDAM). O 

taboal é uma área que 

atua na recarga do lençol 

freático, permitindo a in-

filtração da água no solo 
e o aterramento impede a 

capacidade de absorção.

A Prefeitura de Campos, 

por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Obras e Infraes-

trutura, realiza serviços de 

limpeza e obras de manu-

tenção no sistema de dre-

nagem das quatro pistas 

da ponte Leonel Brizola. Os 

trabalhos compreendem 

na retirada de detritos, lixo 

(papéis e embalagens) 

das caixas de drenagem 

das águas das chuvas e na 

substituição das grelhas, 

além de reparos com obras 

de alvenaria junto das cai-

xas coletoras que drenam 

as águas das chuvas. O se-

cretário de Obras e Infra-

estrutura, Fabrício Ribeiro, 

informou que os trabalhos 

estão sendo realizados por 

uma das equipes de ma-

nutenção do programa Pa-

trulha das Chuvas. “Na ges-

tão do prefeito Wladimir 

Garotinho foram criadas 10 

equipes de manutenção 

para atuarem de forma 

preventiva, realizando lim-

peza e fazendo a manuten-

ção”, disse o secretário.

A Secretaria Municipal de 

Educação de Campos vai 

abrir, nos próximos dias, 

edital de chamamento 

público para aquisição de 

gêneros alimentícios di-

retamente da agricultura 

familiar e do empreende-

dor familiar rural. 

Os interessados de-

verão apresentar a docu-

mentação para habilita-

ção e o Projeto de Venda 

em data a ser divulgada 

nos próximos dias, no 

protocolo da Secretaria 

Municipal de Educação, 

Ciência e Tecnologia, si-

tuada à Praça Cinco de 

Julho, 60 (antigo Prédio 

da Estação Leopoldina), 

Parque Maria Queiroz.

Uma cidade em miniatura, 

feita completamente com 

materiais reaproveitados, 

para conscientizar a popu-

lação sobre a importância 

da reciclagem. Essa é a 

proposta da exposição Ju-

niorlópolis, minicidade em 

perspectiva, aberta para 

visitação pública até o dia 

18, no Partage Shopping, 

no Centro. A ação é realiza-

da pelo Departamento de 

Educação para o Trânsito 

da Secretaria Municipal de 

Transportes e conta com 

parceria da Defesa Civil. A 

ideia é mostrar para os vi-

sitantes as múltiplas pos-

sibilidades da reciclagem, 

incentivando-os a dar nova 

vida aos materiais. 

O Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea), fez um 

parecer técnico em 2014, 

em que classifica a região 
como uma área de pre-

servação. Há um ano, uma 

portaria (n° 001/2023) pro-

íbe a emissão de alvarás 

para construções de imó-

veis na localidade. O ór-

gão suspendeu, à época, 

todas as autorizações para 

atividades ambientais 

nessa região, diante das 

consequências negativas 

que elas podem causar. 

O objetivo é transformar 

a área em uma unidade 

de conservação. o Taboal 

é parte da zona de amor-

tecimento do Parque Es-

tadual da Serra da Tiririca.

Divulgação

César Ferreira/Prefeitura de Campos

Fiscais do Gated retornaram ao Taboal

Serviços de drenagem ocorrem na Ponte Leonel Brizola

Castro entrega TAC 
do Metrô Gávea ao 
presidente do TJ-RJ

O governador Cláudio Cas-
tro entregou, no final da tarde de 
terça-feira (8), ao presidente do 
Tribunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro, desembargador 
Ricardo Rodrigues Cardozo, o 
Termo de Ajustamento de Con-
duta (TAC) que viabiliza a reto-
mada das obras da estação Gávea 
do metrô. A entrega do docu-
mento, ocorrida na sala da presi-
dência do TJRJ, foi acompanha-
da pelo secretário de Transportes 
do Estado do Rio, Washington 
Reis; pelo procurador-geral do 
estado, Renan Miguel Saad, além 

de representantes do Ministério 
Público Estadual.

“Estamos fazendo essa comu-
nicação oficial ao desembargador 
Ricardo Rodrigues Cardozo, 
para que possamos retomar essa 
obra de conclusão da estação do 
metrô Gávea o mais rápido pos-
sível. É um momento muito im-
portante, que representa o ama-
durecimento da relação da nossa 
gestão com diversas instituições 
na construção de uma solução 
conjunta, com o intuito de bene-
ficiar a população e visitantes do 
Rio”, destacou Cláudio Castro, 

que elogiou o trabalho da PGE.
O TAC já tinha sido assinado 

em cerimônia no Palácio Guana-
bara no último dia 2/10. Cardozo 
disse estar feliz com o acordo que 
possibilitará o reinício das obras, 
paralisadas há quase uma década.

“Essa união de esforços é 
muito boa para o Rio de Janeiro, 
para o reforço do sistema modal 
da cidade. O documento será 
avaliado, mas tenho certeza que 
tudo se encaminhará da melhor 
forma possível. Quando todos 
estão de acordo, tudo se resolve”, 
ressaltou Cardozo.

Termo viabiliza a retomada das intervenções na 
estação, após a espera de uma quase uma década

Ernesto Carriço

Castro entregou TAC do Metrô Gávea ao presidente do TJRJ, Ricardo Rodrigues Cardozo

shows e festivais 
devem fornecer água 
gratuitamente

são Gonçalo vai 
garantir casa própria 
para 800 famílias

As empresas responsáveis 
por shows, festivais e demais 
eventos de grande porte de-
vem permitir a entrada de gar-
rafas d’água e disponibilizar 
locais de hidratação gratuita 
nos eventos. É o que determi-
na o Projeto de Lei 2.588/23, 
de autoria original dos de-
putados Luiz Paulo (PSD), 
Andrezinho Ceciliano (PT) 
e Índia Armelau (PL), que 
foi aprovado pela Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) nesta quar-
ta-feira (09), em segunda dis-
cussão. A medida segue para 
o governador Cláudio Cas-
tro, que tem até 15 dias úteis 
para sancioná-la ou vetá-la.A 
medida em votação foi esta-
belecida pela Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
a partir da junção de diversos 
projetos de lei sobre o tema. 
Alguns deputados deram en-
trada em propostas parecidas 
logo após o falecimento da 
jovem estudante universitária 
Ana Clara Benevides Macha-
do, de apenas 23 anos, em 17 
de novembro do ano passa-

do. Ela morreu devido a uma 
parada cardiorrespiratória 
durante um show da cantora 
internacional Taylor Swift, no 
Estádio Olímpico Nilton San-
tos, Zona Norte do Rio. Neste 
dia, a capital fluminense re-
gistrou temperaturas que pas-
saram dos 40 graus com sen-
sação térmica chegando a 60 
graus.”Segundo veiculado na 
grande mídia, a organização 
do evento proibia a entrada de 
pessoas com garrafas de água. 
Também foi divulgado que a 
oferta de água era escassa para 
os consumidores presentes no 
show”, declarou Luiz Paulo.

Para coibir outras fatali-
dades, o projeto determina 
que as empresas responsáveis 
pela produção de eventos per-
mitam o acesso gratuito de 
garrafas lacradas de materiais 
adequados e transparentes 
contendo água para consumo 
no local do evento, bem como 
disponibilizem locais com 
água potável para hidratação 
gratuita dos consumidores 
contendo bebedouros e copos 
em quantidades suficientes.

Nos próximos meses, 800 
famílias gonçalenses vão rea-
lizar o sonho de ter uma casa 
própria. A Secretaria de Ha-
bitação da Prefeitura de São 
Gonçalo deu início ao proces-
so de chamamento para o em-
preendimento do Minha Casa 
Minha Vida “Cidade Verde I, 
III e IV”, no Anaia.

A listagem com os nomes 
dos convocados foi publicada 
no Diário Oficial desta quarta-
-feira (9). A previsão é de que as 
residências sejam entregues em 
junho de 2025. Os beneficiados 
deverão apresentar os docu-
mentos, listados no Diário Ofi-
cial para o início da montagem 
do dossiê que será analisado 
pela Caixa Econômica Federal.  

Ao todo, são 800 unidades, 
divididas em três blocos, com 
dois quartos, sala, banheiro e 
cozinha. Atualmente, o em-
preendimento está em fase de 
finalização, com 90% da obra 
concluída. Estão sendo realiza-
das pinturas e cerâmica, servi-
ços de rede elétrica e hidráulica, 
entre outros detalhes e ajustes. 

As unidades estavam há seis 
anos com as obras paradas após 

abandono da antiga empreitei-
ra. A Caixa Econômica Federal 
realizou uma nova licitação, 
vencida no fim de 2023, e as 
intervenções foram retomadas 
em março deste ano. Os bene-
ficiários do chamamento são 
pessoas que já estavam inscri-
tas no Cidade Verde e as que 
estão com casas interditadas, 
de acordo com o ranking esta-
belecido pelo programa Minha 
Casa Minha Vida. 

“Fico muito emocionada ao 
ver o andamento da obra desse 
empreendimento. Oitocentas 
famílias terão seus sonhos rea-
lizados, com a oportunidade 
de viver em segurança. Demos 
início ao chamamento para  
encaminhar os dados para a 
Caixa, que fará a análise, den-
tro de parâmetros e critérios 
técnicos”, disse Gabriela Al-
meida, subsecretaria de Habi-
tação durante visita técnica na 
unidade, na manhã desta quar-
ta-feira (9). Os beneficiados 
devem comparecer na Avenida 
Presidente Kennedy, 425, no 
Centro (Partage Shopping), 
a partir da próxima segunda 
(14), das 10h às 14h.
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Fabio Guimarães/Prefeitura de São Gonçalo

O deputado estadual Luiz Paulo (PSD) em plenário

Secretaria de Habitação inicia chamamento de beneficiados

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

O Procurador-Geral do Es-
tado, Renan Saad, destacou a re-
levância  desta que é uma grande 
vitória para o Estado do Rio e para 
a sociedade.

“Esse momento representa 
uma grande vitória da sociedade, 
deixando para trás conflitos múl-
tiplos, em benefício da eficiência 
administrativa e do consensualis-
mo. Não existia outra forma de re-
solver senão através do consenso”, 
destacou Renan Saad.

A partir da homologação pela 
Justiça, o MetrôRio e as empresas 
construtoras vão firmar um con-
trato aditivo com a Secretaria de 
Estado de Transporte e Mobili-
dade (Setram) e a RioTrilhos para 
dar início à obra.

O TAC foi aprovado pelo 
TCE-RJ no dia 25 de setembro, 
por unanimidade. O documento 
define obrigações e direitos dos 
envolvidos na continuidade da 
obra, com solução definitiva para 
o risco de dano estrutural da área.

O MetrôRio, que se compro-
meteu a investir R$ 600 milhões 
na obra, além de desistir de pedi-
dos de reequilíbrio do contrato 
junto à Agetransp.

Já o Governo do Estado ain-
da deverá investir R$ 97 milhões 
para complementar as interven-
ções. Mas está reservando mais R$ 
300 milhões, caso seja necessário 
aportar mais recursos para garan-
tir que a estação seja concluída. Só 
após a retirada da água que hoje 
auxilia na sustentação do espaço 
da estação é que os envolvidos po-
derão ter melhor noção do tempo 
que a obra vai levar.

No dia 2, o acordo foi assina-
do pela (Setram), Procuradoria 
Geral do Estado (PGE-RJ) e 
Controladoria Geral do Estado 
(CGE-RJ); o Ministério Público 
(MPRJ); a concessionária Me-
trôRio; a concessionária Rio Barra 
S.A. (CRB); e as empresas OEC 
Engenharia & Construção e Ca-
rioca Engenharia.
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CORREIO CARIOCA

Dois assaltantes são presos 
pela PM na Linha Amarela

‘Dia das Crianças’ vai 
agitar Parque Ary Barroso

Única área verde pública da Leopoldina

Mais um preso por importunação sexual

Vítima admite assédio sexual 

Ao tentarem assaltar pas-
sageiros de dois ônibus 
da viação Tinguá, dois 
criminosos foram balea-
dos, em confronto com 
policiais militares, altu-
ra de Irajá (Zona Norte), 
avisados pelo motorista 
de um dos coletivos, ao 
passar por uma viatura 
do Batalhão de Policia-
mento em Vias Expressas 
(BVPE), na Linha Amarela.  

Após entrarem no primei-
ro ônibus e assaltarem os 
passageiros, os bandidos 
desceram dele e toma-
ram outro coletivo. Com a 
aproximação dos agentes, 
houve troca de tiros e am-
bos os criminosos foram 
feridos na perna, sendo 
encaminhados para aten-
dimento em hospital pró-
ximo, onde permanecem 
sob custódia.  

Repleta de atividades 
(oficinas, sessões de ci-
nema, apresentações 
artísticas de diferentes 
linguagens, rodas de 
conversa e dinâmicas 
voltadas ao meio am-
biente e à acessibilida-
de), a programação do 
Dia das Crianças marca 
a 2ª edição do “Festival 
InspirAções: Ate e Vida”, 
que ocorre sábado (12) e 
domingo (13) próximos, 
no Parque Ary Barroso 
(Penha Circular), 10h às 
16h, incluindo a partici-
pação de adultos acon-

tecendo, tudo inteira-
mente gratuito. 
Evento que reúne artis-
tas dos complexos da 
Penha e do Alemão, o 
festival é uma realização 
do Observatório de Fa-
velas, com curadoria de 
Slam Sereno e do Raízes 
em Movimento, em que 
todas as iniciativas serão 
traduzidas em libras, em 
três diferentes palcos do 
Parque Ary Barroso (“Es-
paço Musical”, “Espaço 
Infantil” e “Espaço Multi-
funcional”), além da Are-
na Carioca Dicró.

Segundo a diretora do 
Observatório de Favelas 
e coordenadora do even-
to, Isabela Souza, “é a se-
gunda vez que fazemos 
do Parque Ary Barroso, 
única área verde pública 
da Leopoldina da cidade, 
palco para encontro entre 
pessoas artistas e mora-

doras dos complexos da 
Penha e do Alemão, fa-
velas diversas e potentes 
cultural e socialmente, e 
o conjunto da cidade”. O 
dia especial contará, ain-
da, com uma batalha de 
breaking, com os talento-
sos B.girls e Bboys do The 
Street Flow.  

Mais um caso de despre-
zo extremo de um ser hu-
mano pelo seu semelhan-
te foi protagonizado por 
Lukas Leonardo Amaral, 
preso em flagrante, por 
crime de importunação 
sexual, por agentes da 15ª 
DP (Gávea), no momento 
em que se masturbava na 
frente de estudantes de 

mestrado, no Jardim Bo-
tânico (Zona Sul), nessa 
terça-feira (9).
Cumpridas as formalida-
des legais o ‘importuna-
dor sexual’ foi conduzido 
ao sistema prisional, à 
disposição da Justiça. Até 
aqui, não há informação 
se Lukas passará por tes-
tes de sanidade.

Assédio sexual – Uma das 
vítimas dos assaltantes, 
a advogada Thaynara de 
Arruda teve o cordão e a 
pulseira roubados, embo-
ra tenha conseguido es-
conder a bolsa e o celular. 
Mais do que a perda ma-
terial em si, Thaynara se 
ressente do assédio sexu-
al que teve de suportar, 

pois um dos assaltantes 
não hesitou em percorrer, 
com as mãos, o corpo da 
advogada, inclusive, por 
baixo do sutiã. 
“É uma situação ruim pas-
sar por um assalto, mas o 
que pesou mais foi o assé-
dio em si, essa passagem 
de mão em mim, eu me 
senti violada”.

Reprodução TV Globo

Divulgação Parque Ary Barroso

Ação rápida da PM neutralizou criminosos na Av. Brasil

Programa especial de fim de semana inclui adultos

POR MARCELLO SIGWALT

Presidente da Mocidade 
Independente é preso 
Operação ‘Fissão’ prende Flávio Santos e ‘caça’ bicheiro Rogério Andrade

Por Marcello Sigwalt

Em cumprimento de man-
dados judiciais, a operação 
‘Fissão’, conduzida pela Dele-
gacia de Homicídios da Capi-
tal (DHC) e pelo Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) 
do Ministério Público do Es-
tado do Rio (MPRJ) prendeu, 
em flagrante, na tarde dessa 
quarta-feira (9), o presidente 
da escola de samba Mocidade 
Independente de Padre Miguel, 
Flávio da Silva Santos. A ação é 
um desdobramento das investi-
gações sobre a morte do bichei-
ro Fábio Romualdo Mendes, 
devido à disputa de áreas para 
exploração do ‘jogo do bicho’.

No momento da aborda-
gem dos agentes, Santos teria 
jogado uma arma de uso res-
trito pela janela de seu aparta-
mento, ato negado pela defesa 
do suspeito. Além dele, a ope-
ração visa localizar, também, o 
contraventor e patrono da esco-
la, Rogério de Andrade. Até o 
início da tarde dessa quarta (9) 
três outros mandados de prisão 
haviam sido cumpridos: Bruno 
Marques da Silva, ex-policial 
militar Thiago Soares Andrade 
Silva e Anderson de Oliveira 
Reis Viana. Outro alvo da ‘Fis-
são’, Rodrigo de Oliveira An-
drade de Souza já estava preso, 
desde dezembro de 2021, por 
acusação de homicídio.

Os mandados são conse-
quência das investigações em 
torno do assassinato de Men-
des, ligado ao jogo do bicho, 
em que os mandantes seriam li-
gados a um grupo chefiado por 
Flávio da Mocidade, apontado 
como braço direito de Rogério 
Andrade. O crime ocorreu em 
29 de setembro de 2021, na 
Estrada dos Bandeirantes, em 
Vargem Grande (Zona Oes-
te), quando Fábio estava em 
seu carro, aguardando a espo-
sa, enquanto ela era atendida 
em um posto de saúde. Nesse 
momento, dois homens numa 
motocicleta se aproximaram e 
descarregaram mais de dez tiros 
na vítima, que morreu na hora. 

Como resultante, quatro 
pessoas foram indiciadas pela 
morte de Fábio e são alvos de 
mandados de prisão na ação 
desta quarta. São elas: Ander-
son de Oliveira Reis Viana (o 
Papa); Bruno Marques da Silva, 
o Bruno Estilo, policial militar; 
Rodrigo de Oliveira Andra-
de de Souza (o Rodriguinho); 
Thiago Soares Andrade Silva, 
(o Batata), ex-policial militar. 

Ao mesmo tempo, estão 
sendo realizadas buscas em en-
dereços ligados a Rogério An-
drade, a Flávio da Mocidade, 
ao PM Adriano da Rocha Mu-
niz e a José William Fernandes 
de Assis. 

Todos, segundo o MP, se-

guem sendo investigados por 
suspeita de envolvimento no 
assassinato. Já o policial militar 
da reserva Márcio Araújo de 
Souza, chefe da segurança de 
Rogério Andrade, e os policiais 
militares Marcos Araújo de 
Souza e Ramon Malta Moreira 
igualmente são alvos de buscas, 
por ocultação de provas vincu-
ladas ao assassinato.

Até o momento, as investi-
gações apontam que o respon-
sável por atirar em Fábio seria 
Jhonathan Borges dos Reis, 
o Esquilo, morto no ano pas-
sado, e que, segundo a Polícia 
Civil, teria sido contratado 
por Batata, Bruno Estilo, Papa 
e Rodriguinho.  

Divulgação - Eduardo Hollanda

Investigações apontam Santos como mandante da morte do rival bicheiro

dia das Crianças: preço dispara
Pesquisa do Procon-RJ aponta variações de 190% em vendas online

Garantir a alegria das crian-
ças, comemorada oficialmente 
no seu dia, no próximo sábado 
(12) não está para brincadeira. 
Que o diga a pesquisa realizada 
pelo Procon-RJ, entre os dias 1º 
e 7 de outubro, junto a 11 lojas 
virtuais, que apresentaram va-
riação de preços de até 190%, 
caso do brinquedo de enge-
nharia, ou de 100%, referente 
à uma girafa, de propriedades 
especiais não reveladas. 

Mas quando o assunto 
são peças em miniatura, a 
conversa muda, pois estas 
registraram variação muito 
reduzida, não superior a 4%, 
na comparação entre lojas 
virtuais diferentes. 

Ao citar a previsão Confe-
deração Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), de que as vendas 
no ‘Dia das Crianças’ deste 
ano devem superar 2,6% às 
do ano passado, o presidente 
do Procon fluminense, Cássio 
Coelho, explica que “o objeti-

vo da pesquisa de preços é de 
ajudar e demonstrar ao consu-
midor que, se ele pesquisar o 
mesmo produto em locais di-
ferentes, pode encontrar mui-
ta diferença de valor . Quere-
mos garantir a segurança dos 
consumidores e orientar os 
fornecedores quanto às boas 
práticas consumeristas”. 

Dicas do Procon-RJ:

1- Pesquisar é muito im-
portante, pois produtos 
idênticos podem apresentar 
grandes variações em lojas 
diferentes. 

2- Na compra virtual, fi-
que atento ao prazo de entre-
ga e às especificações do pro-
duto. 

3- Fique atento à classifi-
cação etária do brinquedo. 

4- Verifique se há o selo 
do INMETRO no brinquedo 
adquirido.  

5- Observe no rótulo se há 
agentes tóxicos ou que provo-
quem alergias à criança. 

6- Não digite dados pes-
soais e não envie fotos através 
de links, aplicativos de men-
sagens, e-mails ou sites desco-
nhecidos. 

7- Busque a reputação 
do site que deseja realizar a 
compra, com outros consu-
midores e através de sites es-
pecíficos para isso, como o 
consumidor.gov.br

8- Atente-se à política de 
troca de cada loja, pois a troca 
do produto não é obrigatória. 

9- O direito de arrependi-
mento é um direito do consu-
midor e poderá ser exercido 
em compras pela Internet.   

10- Peça sempre a Nota 
Fiscal, não importa a modali-
dade da compra. (M.S.)

Reprodução Internet

Extrema variação de preços de brinquedos requer pesquisa

data será marcada por 
avisos sonoros infantis

Nesta semana, os pequenos 
contarão com uma surpresa 
especial, em comemoração ao 
‘Dia das Crianças’: clientes que 
utilizarem as estações da CCR 
Barcas e o Terminal Gentileza 
serão recebidos com avisos so-
noros educativos, emitidos por  
crianças. 

As mensagens poderão ser 
ouvidas nas embarcações e no 
terminal até o dia 13 de outu-
bro, com a ideia de trazer um 
‘toque de alegria’ e ‘educação’ à 
data e aos passageiros.

Feitas por filhos de colabo-
radores de concessionárias da 
CCR Barcas e VLT Carioca, 
com idades entre quatro e 11 
anos, as mensagens alertam so-

bre a importância de que se res-
peite as faixas de sinalização, os 
assentos preferenciais, além de 
oferecerem dicas para garantir 
uma viagem mais segura e agra-
dável a todos.

O bairro de Santa Teresa, 
no Centro, preparou uma pro-
gramação especial para o Dia 
das Crianças dentro do evento 
Primavera de Teresa, que cele-
bra os 243 anos do bairro. Siga-
-nos no Instagram e aproveite 
as novidades.@riocomcriancas. 
No sábado, além de atividades 
gratuitas na Praça Odylo Costa 
Neto e na Paróquia Santa Te-
resa de Jesus, serão dadas aulas 
de yoga, capoeira, brincadeiras, 
oficinas e teatro. 

descaso: Lagoa exibe 
mau cheiro e água turva

Um forte odor de esgoto e 
uma coloração cinza claro atípi-
ca no espelho d´água têm cha-
mado a atenção dos frequen-
tadores da Lagoa Rodrigo de 
Freitas, um dos cartões-postais 
do Rio de Janeiro, desde a ma-
nhã de segunda-feira (7/10). 
Segundo moradores e prati-
cantes de esportes no entorno, 
o problema se agrava no trecho 
que fica entre a sede náutica do 
Vasco da Gama e a entrada da 
Fonte da Saudade.

“Como remamos todos os 
dias e só percebemos a situação 
na segunda-feira, com certeza 
houve algum fato extraordiná-
rio no fim de semana. A água 
está com aparência de poluída, 

coloração e aspecto de esgoto, 
apesar de já ter tido uma me-
lhora desde segunda, o pior 
dia. Com uma experiência de 
quase 40 anos em engenharia 
sanitária, saneamento bási-
co e meio ambiente, eu digo 
com toda certeza: o aspecto é 
de contaminação por esgoto 
fresco”, diz o engenheiro civil 
Luís Eduardo Martin, mestre 
em saúde pública e sanitarista 
da Fundação Oswaldo Cruz 
e praticante de canoagem ha-
vaiana na Lagoa. O aspecto da 
água e o mau cheiro no trecho 
entre a Cruzada São Sebastião 
e o Clube Naval também têm 
sido comentados em grupos de 
WhatsApp 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Reeleita em Japeri, Fernanda 
Ontiveros inaugura nova UBS
Bairro Vila Central recebeu estrutura de saúde da prefeitura da cidade

Dois dias após ser reeleita 
prefeita da cidade de Japeri, 
Fernanda Ontiveros (PT), já 
estava em seu primeiro even-
to oficial, a inauguração da 
Unidade Básica de Saúde do 
bairro Vila Central, na tarde 
da última terça-feira (8).

A data da inauguração foi 
escolhida pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semus) e a unidade 
vai contar com todos os ser-
viços da Atenção Básica. O 
evento vai de encontro a ex-
pectativa dos cerca de quatro 
mil usuários, moradores da 
localidade e do entorno, que 
esperavam pela abertura do 
novo equipamento.

Segundo o secretário 
Municipal de Saúde, Ro-
berto Pontes, realizar essa 
entrega à população é não 
só uma satisfação enquanto 
servidor público, mas tam-
bém como cidadão. “As pes-
soas passavam e ficavam na 
expectativa deste momento 
de estar num novo e bem 
estruturado equipamento. 
Nossa equipe também viveu 
essa espera que terminou 
nesta tarde, quando a po-
pulação recebeu uma nova e 
moderna unidade de saúde”, 
disse o gestor. 

Mais entregas  
na cidade

A prefeita Fernanda On-
tiveros, disse que ainda neste 
mandato muitas entregas serão 
feitas e que há muitos compro-
missos a serem cumpridos. “Eu 
estou muito feliz de estar aqui 
honrando e cumprindo mais 
um compromisso do meu man-
dato. Esse é o padrão de entre-
ga que a gente quer criar, com 
essa identidade e com esse aco-
lhimento. Uma nova realidade 
que vai garantir tanto para a 
população que é usuária do 
equipamento, quanto para os 

funcionários que poderão tra-
balhar com dignidade e autoes-
tima. Vão olhar e falar assim: 
como é bom trabalhar nessa 
unidade, que bom que ela está 
dessa forma. E que bom que a 
gente pode entregar essa uni-
dade para nossa população”, re-
latou a chefe do executivo que 
recebeu no evento os vereado-
res atuais e os novos eleitos para 
a Câmara Municipal, além de 
secretários e outras autoridades 
municipais.

Moradora da rua Clair, 
mesmo logradouro da unidade, 
Gloria Rejane da Silva, foi a pri-

meira usuária a entrar e visitar 
as dependências. Durante seu 
passeio pelos consultórios, sala 
de triagem e acolhimento, o se-
tor de odontologia lhe chamou 
a atenção. “Vai ser aqui que vou 
fazer uma limpeza e ficar com 
um sorriso lindo”, relatou em-
polgada. “O que estou vendo 
nesse lugar é muita dignidade 
para todos, cadeira de rodas, ca-
deira para o paciente enquanto 
aguarda atendimento, bebedou-
ro, salas com ar-condicionado, 
tudo perfeito. Já temos uma 
ótima equipe e agora temos um 
lugar maravilhoso”, completou. 

Divulgação

Prefeita Fernanda Ontiveros abraça moradora durante inauguração da unidade de saúde

inmetro foca na saúde 
das mulheres 40+ 

Neste mês, o Instituto Na-
cional de Metrologia, Qualida-
de e Tecnologia (Inmetro) lan-
çou a programação do Outubro 
Rosa com o “Diálogo de Saúde 
e Segurança”, com foco nos cui-
dados à saúde da mulher acima 
dos 40 anos. O primeiro dia do 
evento foi realizado no Cam-
pus do instituto em Xerém, no 
município de Duque de Caxias. 

Durante o evento, foram 
discutidas estratégias de pre-
venção e cuidados contínuos, 
destacando a importância de 
exames regulares e do auto-
cuidado.

Papel da prevenção  
ao câncer

De acordo com a enfermei-
ra do trabalho do Serviço de 

Segurança e Saúde Ocupacio-
nal (Sesao), do Inmetro, Scar-
let Nunes, a iniciativa visa re-
forçar o papel da prevenção no 
combate ao câncer de mama 
e de colo do útero, além de 
promover uma visão integral 
da saúde feminina. “É impor-
tante sensibilizar-nos sobre a 
importância do cuidado inte-
gral com o corpo, alimentação 
e emoções, promovendo uma 
vida saudável”.

Sandra Lima, chefe do Se-
sao, também comentou sobre 
a iniciativa: “É fundamental 
que promovamos espaços de 
diálogo como este. A saúde 
da mulher é uma prioridade, e 
precisamos garantir que todas 
tenham acesso às informações e 
recursos necessários”, disse.

Oportunidade: Prefeitura de Queimados 
divulga 90 vagas de emprego

A Prefeitura de Queima-
dos, por meio da Secretaria 
Municipal de Trabalho, Em-
prego e Renda, está oferecen-
do 90 vagas de emprego com 
contratação imediata para 
um supermercado. Os inte-
ressados devem comparecer 
ao SINE Queimados nesta 
quinta-feira, 10 de outubro de 
2024, das 08:30h às 15:30h, 
identidade, CPF, comprovan-
te de residência e currículo 
atualizado. 

As oportunidades são desti-
nadas aos moradores de Quei-
mados e Japeri e contemplam 
diversas funções, com exigência 
de experiência mínima de seis 
meses. Entre as vagas disponí-
veis estão 32 para operador de 
caixa, 16 para açougueiro, 10 
para balconista de laticínios, e 
8 para quitandeiro. As demais 
posições incluem fiscal de caixa, 
repositor, auxiliar de padaria, 
confeiteiro, padeiro, salgador, 
cozinheiro, auxiliar de cozinha, 

auxiliar administrativo, confe-
rente, ajudante de cozinha, e 
uma vaga para o setor de recur-
sos humanos.

Os candidatos devem ter 
ensino fundamental completo, 
estar na faixa etária entre 20 e 
50 anos, e residir em Queima-

dos ou Japeri. Além do salário, 
os trabalhadores terão direito 
a alimentação no local e vale-
-transporte. Os candidatos que 
atenderem aos critérios exi-
gidos receberão uma carta de 
apresentação para encaminha-
mento à empresa.

Divulgação

Sede da prefeitura municipal de Queimados

Se você sempre sonhou em 
contar sua história no audiovi-
sual, esta pode ser sua chance. O 
projeto “Fazendo Meu Primeiro 
Filme” está com inscrições aber-
tas para jovens cineastas de Nova 
Iguaçu. Os interessados devem 
ter entre 15 e 24 anos, residir no 
município de Nova Iguaçu e pos-
suir um celular para participar 
das atividades.

Realizado com o apoio da 
Secretaria Municipal de Assis-
tência Social (SEMAS), da Se-
cretaria Municipal de Cultura 
(SEMCULT), da Casa da Ju-
ventude Iguaçuana (CAJU) e do 
CIEP 117 Carlos Drummond 
de Andrade Intercultural Brasil 
– Estados Unidos, a iniciativa 
é promovida pelo Centro Lati-
noamericano de Treinamento 

e Assessoria para Audiovisual 
(LATC) em parceria com a Cia 
Encena.

O projeto tem como objetivo 
capacitar jovens na produção do 
primeiro curta-metragem, per-
mitindo que utilizem o cinema 
para contar e refletir sobre suas 
realidades.

Inscrições
As inscrições estão abertas até 

o dia 15 de outubro de 2024 e po-
dem ser feitas por meio do preen-
chimento de um formulário on-
line. A seleção dos participantes 
será feita em duas etapas: avalia-
ção do formulário de inscrição e 
entrevista presencial. Os selecio-
nados serão divulgados no dia 30 
de outubro de 2024, e as oficinas 
terão início em 09/01/2025.

Oficina de cinema com 
inscrições abertas

CORREIO DA BAIXADA

Obras de Central Park estão 
na fase de terraplanagem

Aluna de Ciep é selecionada 
para intercâmbio nos EUA

Critério de seleção

Preguiça eletrocutada é resgatada

Formatura do curso de libras

A Prefeitura de Duque de 

Caxias, em parceria com 

o governo do estado, está 

construindo, no bairro São 

Bento, no segundo distri-

to, uma das maiores áreas 

públicas de lazer da Bai-

xada Fluminense. Na área 

de 92.387 m², da Avenida 

Governador Leonel Brizo-

la, ao lado da antiga Feu-

duc, a prefeitura já iniciou 

o trabalho de terraplana-

gem do terreno.

O Central Park Fluminen-

se, como está sendo cha-

mado, vai receber diver-

sos equipamentos, como 

skate park, áreas para 

churrasco, playground, 

viveiro de plantas, banhei-

ros, anfiteatro, academias 
de ginástica, quadras de 

vôlei, tênis e futebol com 

grama natural, arquiban-

cadas e vestiários.

A ficha de Maria Fernan-

da Santana da Costa, de 

17 anos, ainda não caiu. 

Aluna do Ciep 117 Carlos 

Drummond de Andrade 

– Intercultural Brasil-Esta-

dos Unidos, em Nova Igua-

çu, ela está feliz e surpresa 

por ter sido a única estu-

dante da rede estadual se-

lecionada para participar 

do programa imersivo Ho-

neywell Leadership Chal-

lenge Academy, que será 

realizado no US Space and 

Rocket Center, no Alaba-

ma (EUA), de 27 de outu-

bro a 1º de novembro des-

te ano. Com passaporte e 

visto garantidos, a jovem 

tem embarque marcado 

para o próximo dia 24, em 

sua primeira viagem inter-

nacional. 

A estudante lembra que, 

quando fez a inscrição 

para o programa, tam-

bém teve que escrever 

um texto, falando de seu 

envolvimento em proje-

tos de robótica na escola, 

construção de foguetes 

de garrafas pet e até cria-

ção de um sismógrafo. 

Um dos critérios de seleção 

foi a participação de Maria 
Fernanda em programas 

da ONG Junior Achieve-

ment (JA Rio de Janeiro), 

que atua no país desde 

1999. A estudante se desta-

cou nos três meses de cur-

so do Projeto Miniempresa, 
aplicado pela instituição 

em escolas públicas do 

Rio de Janeiro. Este ano, 12 

unidades escolares da rede 

estadual na Baixada  foram 

escolhidas para receber o 

programa. Ao lado de ou-

tros 24 alunos, Maria Fer-
nanda criou do zero e presi-

diu a miniempresa Velorix, 

que produziu uma vela aro-

mática que também servia 

como repelente natural.

Uma preguiça foi resgata-

da após ser eletrocutada 

em Guapimirim, na Baixa-

da Fluminense. O animal se 

recupera, mas ainda há dú-

vidas se ela poderá ganhar 

a liberdade novamente. No 

fim de setembro, a pregui-
ça da espécie Três Dedos 

foi eletrocutada ao encos-

tar em fios de alta tensão. 

“A preguiça pegando fogo 

aqui. Olha que maldade! 

Ela com a cabeça pegando 

fogo no fio de alta tensão”, 
gritou uma testemunha do 

acidente. Após ser socor-

rida, a preguiça foi levada 

para o Instituto Vida Livre, 

na Zona Sul do Rio, que 

atua na reabilitação e soltu-

ra de animais silvestres.

A Prefeitura de Japeri, por 

meio da Secretaria Mu-

nicipal da Pessoa com 

Deficiência e Mobilidade 
Reduzida (Semped), em 

parceria com a Secretaria 

de Cultura, realizou na ter-

ça-feira (8), a formatura do 

curso de Libras para 42 mo-

radores, no Centro Cultural 

Luís Eduardo Magalhães, 

em Engenheiro Pedreira. 

O curso tem como objetivo 

promover a inclusão e tor-

nar o município mais aces-

sível. Oferecido no período 

noturno, o curso foi pensa-

do para facilitar a partici-

pação de moradores que 

trabalham durante o dia, 

garantindo maior acesso à 

capacitação.

Divulgação

Ana Cabral/Seeduc-RJ

Espaço está sendo construído no bairro São Bento

A estudante Maria Fernanda Santana, de 17 anos

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024

Número de 
vagas: 90

OPORTUNIDADES

Operador de 
caixa:  32
Fiscal de caixa:  04
Repositor:  06
Quitandeiro:  08
Balconista de 
laticínios: 10
Auxiliar de 
padaria:  02
Confeiteiro:  01
Padeiro:  01
Açougueiro: 16
Salgador: 02
Cozinheiro: 01
Auxiliar de 
cozinha:  01
Auxiliar 
administrativo: 03
Conferente: 01
Ajudante de 
cozinha: 01
Rh: 01



12 Quinta-feira, 10 de Outubro de 2024PetroPolitano

Firjan promove rodada de negócios 
A Rodada de Negócios do 

Conecta Lab reuniu empresas em 
Petrópolis em mais uma edição do 
evento itinerante, realizado nesta 
terça-feira (8). A iniciativa pionei-
ra da Firjan IEL visa promover a 
inovação, a tecnologia e a susten-
tabilidade no cenário industrial 
do estado. O encontro, que atraiu 
empresários da Região Serrana, 
destacou-se pela interação direta 
entre empresas e startups, propor-
cionando um ambiente para a tro-
ca de ideias e o desenvolvimento 
de soluções tecnológicas.

A iniciativa, que já passou 

pelo município de Volta Redon-
da, reúne startups selecionadas 
para o Conecta Lab, para a apre-
sentação de soluções de negócios 
desenvolvidos com foco em dois 
grandes desafios: Indústria 4.0 
e Sustentabilidade. “Essa é uma 
importante iniciativa que con-
tribuirá significativamente para 
o desenvolvimento das empresas 
da região. Inovação, tecnologia e 
sustentabilidade são pilares fun-
damentais para as atividades in-
dustriais atualmente”, destacou o 
vice-presidente da Firjan Serrana, 
Valter Zanacoli.

Para o conselheiro da federa-
ção na região e diretor do Sindi-
tec, Luiz Antônio Daud, o even-
to tem o objetivo de promover 
a competitividade das empresas. 
“A proposta é apresentar soluções 
tecnológicas inovadoras desen-
volvidas por startups que são refe-
rência em Indústria 4.0 e Susten-
tabilidade, proporcionando, além 
de um ambiente de aprendizado, 
conexões com potencial de trans-
formar realidades empresariais”, 
reforçou o empresário do setor, 
enfatizando a relevância do polo 
tecnológico existente na Região 

Serrana. “Estamos em constante 
crescimento e evolução. Este even-
to simboliza mais uma conquista 
em nossa trajetória de desenvolvi-
mento”, completou.

Além das apresentações, o 
evento contou com a exposição dos 
resultados do Diagnóstico de Ino-
vação realizado junto às empresas 
participantes. O diagnóstico é uma 
ferramenta estratégica que permite 
às empresas identificar oportuni-
dades de crescimento e desenvol-
vimento tecnológico, orientando 
suas ações futuras no competitivo 
cenário da Indústria 4.0.

Direita tem maioria no 
legislativo da Região Serrana

15 municípios elegeram em maioria direita ou centro-direita 

Por Gabriel rattes

A equipe do jornal Correio 
Petropolitano fez um levanta-
mento sobre a quantidade de va-
gas que cada partido conquistou 
nas Câmaras Municipais nos 16 
municípios da Região Serrana. 
Ao analisar os dados, foi cons-
tatado que 15 deles elegeram 
a maior parte de vereadores li-
gados a partidos de direita ou 
centro-direita. Apenas o muni-
cípio de Duas Barras apresentou 
uma superioridade no número 
de políticos de esquerda. A pes-
quisa tomou como base uma 
tabela divulgada pela Folha de 
São Paulo, com dados dispo-
nibilizados pela Câmara dos 
Deputados e Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), que caracteriza 
os partidos políticos brasileiros 
em esquerda, centro-esquerda, 
centro, centro-direita e direita.

Outro destaque, é que dos 
15 municípios da Região Ser-
rana, em dez deles o partido do 
prefeito eleito - nas eleições de 
domingo (06) - acompanhou 
a ideologia da maioria dos ve-
readores eleitos. Petrópolis foi 
retirado desta análise, já que 
possui uma disputa de segundo 
turno entre o Partido Progres-
sista (PP) - caracterizado como 
direita - e o Partido Socialismo 
e Liberdade (PSOL) - caracteri-
zado como esquerda. Na Cidade 
Imperial, de 15 vagas da Câma-
ra Municipal, oito delas foram 
ocupadas por partidos de direita 
(ou centro-direita), quatro va-
gas direcionadas a partidos de 
esquerda (ou centro-esquerda) e 
três para partidos do centro.

Direita ou  
centro-direita

Em Cordeiro foi a cidade 
que apresentou a maior supe-
rioridade de apenas um lado 
político. Todas as 11 vagas no 
Legislativo foram preenchidas 
por partidos de direita ou cen-
tro-direita. Três cadeiras são do 
PL, três do União Brasil, três do 
PP e duas do Republicanos. O 
prefeito acompanhou a estatísti-
ca dos vereadores e foi eleito um 
representante do PL.

Teresópolis
A cidade de Teresópolis tam-

bém apresentou uma diferença 
consideravelmente grande. Das 
21 cadeiras da Câmara, 18 delas 
foram preenchidas por partidos 
de direita. As outras três cadeiras 
foram direcionadas a candidatos 
ligados a partidos de esquerda 
ou centro-esquerda: Solidarie-
dade, AVANTE e PDT - uma 
vaga cada. Os partidos de direita 
foram: União Brasil, PL e PRTB 
com três vagas cada; PP, Repu-
blicanos e DC com duas vagas 
cada; Agir, PMB e NOVO com 
uma vaga cada. O prefeito eleito 
também corresponde a um par-
tido de direita, o União Brasil.

Bom Jardim
Em Bom Jardim, das onze 

cadeiras disponíveis, oito delas 
serão ocupadas por partidos de 
direita: PL (4 vagas); PP (2); 
União (1); e Republicanos (1). 
As outras duas serão ocupadas 
por partidos de esquerda: Solida-
riedade (2) e PDT (1). O prefei-
to eleito é do Progressistas. 

Cantagalo
Na cidade de Cantagalo, o 

mesmo cenário. Das onze cadeiras, 
oito delas ocupadas por partidos 
de direita: PRD (3); Republica-
nos (2); PL (1); Agir (1); e PSDB 
(1). As três vagas restantes foram 
preenchidos por candidatos do 
Solidariedade. A eleição da Pre-
feitura de Cantagalo não acompa-
nhou a estatística da Câmara e foi 
eleito um representante do Solida-
riedade (centro-esquerda).

Sumidouro
No município de Sumidou-

ro, as onze vagas foram ocupadas 
por nove vereadores ligados a 
partidos de direita: PL (3); PRD 
(2); União (2); e PP (2). As duas 
vagas restantes foram preenchi-
das por candidatos do MDB 
(centro). Nenhum representante 
de esquerda foi eleito. O prefeito 
eleito acompanhou a estatística e 
foi um representante do PL. 

Carmo
Em Carmo, seis vagas do le-

gislativo foram preenchidas por 
candidatos de direita: PSDB (3); 
União (2); e PL (1). As vagas res-
tantes foram preenchidas por can-
didatos do centro: PSD (4) e MDB 
(1). O prefeito eleito corresponde a 
um partido do centro, o PSD.

São José
Em São José do Vale do Rio 

Preto, quatro vagas foram preen-

chidas por partidos de direita: 
União (2); PODE (1); e Agir (1). 
Quatro por partidos do centro: 
PSD (2) e MDB (2). A vaga res-
tante foi preenchida pelo partido 
Avante (centro-esquerda). O pre-
feito eleito é do partido MDB. 

São Sebastião do Alto
Na cidade de São Sebastião 

do Alto, seis vagas foram ocu-
padas por partidos de direita: 
PL (2); PP (2); Agir (1); e PRD 
(1). Uma vaga foi preenchida 
pelo PMN (centro). As outras 
duas vagas foram ocupadas 
pelo partido de esquerda, Soli-
dariedade - mesmo partido do 
prefeito eleito.

Trajano de Moraes
Em Trajano de Moraes, oito 

vagas foram ocupadas por par-
tidos de direita: PL (2); União 
(2); PP (2); Republicanos (1); e 
PSDB (1). A outra vaga foi ocu-
pada por um representante do 
Solidariedade. O prefeito eleito é 
do PL (direita). 

Cachoeiras de Macacu
Em Cachoeiras de Macacu, 

12 cadeiras foram preenchidas 
por partidos de direita: PP (5); 
PL (3); Agir (2); Republicanos 
(1); PRD (1); e PMB (1). Uma 
vaga foi ocupada pelo partido 
MDB (centro) e outra ocupada 
pelo Solidariedade (centro-es-
querda).

Guapimirim
Na cidade de Guapimirim, 

oito cadeiras foram ocupadas por 
vereadores ligados a partidos de 
direita: Agir (2); PP (2); Republi-
canos (2); e União (2). As outras 
duas vagas foram preenchidas por 
candidatos do MDB (centro). O 
prefeito eleito é representante do 
Agir (centro-direita).

Nova Friburgo
No município de Nova 

Friburgo, de 21 vagas, 12 fo-
ram preenchidas por candida-
tos ligados a partidos políti-
cos de direita: PL (6); PODE 
(2); União (2); Republicanos 
(1); e PP (1). Cinco delas por 
partidos do centro: MDB 
(3); PSD (1); e PMN (1). E 
quatro vagas por partidos de 
esquerda: Federação BRASIL 
DA ESPERANÇA - PC do 
B/ PT/ PV (2 vagas); PDT 
(1); e Solidariedade (1). O 
prefeito eleito é representante 
do Partido Liberal (PL).

Santa Maria Madalena
Em Santa Maria Madalena, 

quatro vagas foram preenchidas 
por partidos de direita: União 
(3) e PP (1). Duas vagas pelo 
centro, com o partido PSD. E 
três vagas ocupadas pelo parti-
do Solidariedade (esquerda). O 
prefeito eleito é representante do 
Solidariedade. 

Macuco
Na cidade de Macuco, seis 

vagas da Câmara Municipal 
foram ocupadas por candida-
tos de direita: PP, Republica-
nos, PRD, PL, União e PSDB 
com uma vaga cada. Um can-
didato do PSD (centro) e dois 
candidatos do Solidariedade 
(esquerda). O prefeito eleito 
também é um representante 
do Solidariedade.

Esquerda ou centro-
esquerda

O município de Duas 
Barras foi o único da Região 
Serrana que apresentou uma 
superioridade no número de 
partidos políticos de esquer-
da na Câmara Municipal. Das 
nove vagas disponíveis no 
legislativo, seis delas foram 
ocupadas por partidos consi-
derados de esquerda ou cen-
tro esquerda: Solidariedade e 
PDT com três vagas cada. As 
outras três vagas foram ocu-
padas por: Republicanos (2) e 
União Brasil. O prefeito acom-
panhou a estatística e foi eleito 
um representante do Solida-
riedade.

Classificação dos 
partidos

A definição sobre o grau de 
ideologia dos partidos políticos 
do Brasil registrados no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
foi dada pelo GPS partidário, 
um modelo criado pela Folha de 
São Paulo para medir a proximi-
dade entre as legendas a partir 
de quatro variáveis. A métrica 
considera a migração de candi-
datos entre as eleições de 2020 
e 2024, a participação de frentes 
parlamentares, as votações na 
Câmara dos Deputados de 2023 
e as coligações formadas para as 
eleições deste ano.

Reprodução

Distribuição dos partidos na métrica geral (Folha S.Paulo)

PETROPOLITANAS

1º Simpósio Ação Pública e 
Inovações Sociais 

Chapa Blog e Azevedo se 
divide no segundo turno

Professor Leandro Azevedo

Monitoramento das ações

O 1º Simpósio Ação Públi-

ca e Inovações Sociais de 

Petrópolis, evento que 

marca o encerramento 

do primeiro ciclo do pro-

jeto de pesquisa “Carto-

grafia do Ecossistema de 
Inovações Sociais de Pe-

trópolis”, acontece nesta 

sexta-feira, dia 11 de outu-

bro, na UNIFASE, durante 
o dia todo. A programa-

ção inclui mesas com 

pesquisadores de obser-

vatórios de inovação so-

cial de outros estados e 

cidades; com atores de 

suporte, como universi-

dades, centros de pes-

quisa e empresas; dois 

painéis expositivos com 

participação de quatro 

iniciativas de inovação 

social de Petrópolis em 

cada um deles; além de 

intervenções artísticas.  

Para confirmar presen-

ça e conferir a progra-

mação, basta acessar e 

preencher o formulário 

https://forms.gle/uqjCkF-

fjYTEX9XWE6 .

A chapa Eduardo do Blog 
(Republicanos) e Pro-

fessor Leandro Azevedo 

se dividiu no apoio para 

o segundo turno. Blog 
que manteve durante a 

campanha um discurso 

de que era fiel aos seus 
princípios, divulgou que 

apoiará o candidato do 

PSOL, partido de esquer-

da que tem pautas libe-

rais, como a liberação do 

aborto. No vídeo publi-

cado nas redes sociais, 

Eduardo aparece ao lado 
do candidato do PSOL 

defendendo a ‘família’ e 

afirma que o que os uniu 
foi a assinatura de uma 

carta compromisso com 

os valores cristãos em que 

ele acredita. No primeiro 

turno, a chapa de Blog 
obteve 19.496 votos, fican-

do em quarta posição. 

Já o Professor Leandro 

Azevedo (Republicanos) 

divulgou em suas redes 

sociais que não apoiará 

o candidato do PSOL. Ele 
disse que mantém seus 

ideais, e embora não te-

nha declarado apoio ao 

candidato Hingo Ham-

mes do Progressistas, 

pede para que os eleito-

res não anulem o voto no 

segundo turno. “Decidi 

me manter com meus 

ideais e honrar cada um 

dos votos de confiança 

que recebemos. Essas 
pessoas apostaram na 

mudança. No entanto, 

peço aos petropolita-

nos que compareçam 

às urnas e não anulem o 

voto. Essa é a nossa arma 
e não podemos des-

perdiçá-la. Analisem os 

dois candidatos e vejam 

quem tem mais a contri-

buir para a nossa cidade. 

Respeito as decisões, po-

rém eu não irei apoiar o 

candidato Yuri Moura”, 

disse Leandro. 

O Ministério Público do 

Estado do Rio de Janei-
ro (MPRJ), através da 1ª 

Promotoria de Justiça de 

Tutela Coletiva do Núcleo 

Petrópolis, vai monitorar 

a execução das medidas 

anunciadas pelo Governo 

do Estado no programa 
Região Serrana Inteligen-

te, voltado para enfrentar 

as mudanças climáticas 

extremas em Petrópolis. 

O programa inclui acor-

dos firmados em proces-

sos judiciais entre o poder 

público e o MPRJ, após os 

desastres socioambientais 

de 2022, que resultaram 

em mais de 240 mortes. 

Divulgação/IPG

Divulgação

Evento encerra o primeiro ciclo do projeto

Eduardo do Blog à esq. e o vice Leandro Azevedo

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024
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Conscientização I

Pré-matrícula I Pré-matrícula II

Conscientização II

A Casa de Cultura Adolpho 

Bloch recebe neste mês de 

outubro a ocupação “En-

tre Tantos”, projeto da Casa 

Foto Arte, um ateliê voltado 

à discussão e ensino da fo-

tografia e das artes visuais. 
A ocupação traz a Teresó-

polis a mostra de fotogra-

fias “Marear” e as projeções 
fotográficas “Abismos e 

Monstros”, com os traba-

lhos de 58 artistas. A orga-

nização é de Luiz Nogueira, 

com curadoria dos artistas 

visuais Greice Rosa e Marco 
Antonio Portela. A exposi-
ção estará disponível até 

o dia 27 de outubro, com 

visitação de segunda a do-

mingo, das 10h às 17h, com 

entrada franca.

A prefeitura destacou 

que o ‘Outubro Rosa’ é 

um movimento interna-

cional de conscientização 

sobre o câncer de mama’, 

com o objetivo de com-

partilhar informações a 
respeito do assunto.

No próximo dia 16, acon-

tece a pré-matrícula on-

-line para alunos novos 

de Pré-escolar e 1º ao 9º 

ano do Ensino Funda-

mental para o ano letivo 

de 2025. A inscrição vai 
até o dia 8 de novembro.

A pré-inscrição deve ser 

feita por meio do link 

www.educacao.teresopo-

lis.rj.gov.br. Ao acessar a 
página, terá um link es-

pecífico para realizar o ca-

dastro. Alunos já matricu-

lados não precisam.

Em Teresópolis, a Secreta-

ria Municipal de Saúde vai 
realizar rodas de conversa, 

palestras, atividades inte-

rativas, teste rápido IST´s, 

aferição de pressão arterial 

e consultas de saúde da 
mulher, entre outras ações.

Divulgação

A mostra e as projeções podem ser vistas até o dia 27 

Casa Adolpho Bloch recebe 
exposição fotográfica

CORREIO SERRANO 

Uso I

Criança 

Regulamentação de carros oficias

Drenagem

Uso II

AGRADECIMENTO
Gutinho Bernardes, pre-

feito de Areal reeleito 

com 80,76% dos votos 
válidos (6.506), nas elei-
ções municipais que 
aconteceram no último 
domingo (6), agradeceu 
à população pela con-

fiança direcionada a sua 

gestão. “O reconheci-
mento de cada um de 

vocês que nos apoiou e con-

fiou em nosso projeto, está nos reconduzindo à Pre-

feitura com essa vitória tão expressiva. Foram 45 dias 
de uma campanha emocionante, cheia de encontros 

e momentos marcantes”, disse Gutinho.

Em relação ao uso exclu-

sivo do carro oficial, qual-
quer desvio de finalidade 
irá resultar em responsa-

bilizações administrativas 
cabíveis, sem prejuízo de 

eventual responsabiliza-

ção civil, criminal e, ou por 

ato de improbidade ad-

ministrativa. 

No município de Cordei-

ro em comemoração à 

‘Semana da Criança’, a 

‘REDE SUPERTHAL’ pre-

senteou uma unidade 

escolar com um presen-

te. A escola escolhida foi 
a Zuleika, cada aluno re-

cebeu um ‘Super Cash’ 

no valor de R$ 20,00.

Em Nova Friburgo a Câ-

mara Municipal aprovou 
o ‘Projeto de Resolução 

Legislativa’, de autoria da 

mesa diretora, que regu-

lamenta o uso dos veí-

culos oficiais pelos parla-

mentares no município. 
A proposta, aprovada por 

unanimidade, traz dire-

trizes importantes e de-

limita questões como fi-

nalidade, permissão para 

uso, dentre outras. O pri-
meiro ponto reforça que 

o uso é exclusivo para o 
serviço do Poder Legisla-

tivo, sem exceções.

A Prefeitura de Nova 

Friburgo, por meio da 

Subprefeitura de Campo 

do Coelho, está reparan-

do toda a extensão da 
Rua Galileia, em Con-

quista. De acordo com o 
subprefeito Amarílio Sa-

larini, a drenagem da via 

está sendo refeita.

A condução do veículo só 

será autorizada mediante 

preenchimento de assina-

tura de termo de responsa-

bilidade, com autorização 

prévia de desconto em folha 

em caso de algum dano ou 

mau uso. Cada   carro   terá 
uma cota de quilometra-

gem por mês, a ser definida.

Divulgação

Gutinho foi reeleito

Correio Serrano é vítima de 
fake news eleitoral

TSE reforça o enfrentamento a desinformação no período eleitoral

Estão circulando nas redes 
sociais em Petrópolis monta-
gens vinculando a marca do 
jornal Correio Serrano a uma 
informação falsa. Isso é fake 
news! A foto manipulada, que 
circula nos grupos de aplicativo 
de mensagens dizendo que Ber-
nardo Rossi vai indicar nomes 
para o secretariado de Hingo 
Hammes é uma informação 
falsa e nunca foi publicada pelo 
jornal. Neste ano, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) vem 
fazendo uma campanha contra 
a desinformação, e aprovou no-
vas medidas para identificar e 
responsabilizar quem divulga e 
compartilha notícias falsas. 

Além dessa divulgação com 
o nome do jornal, o Grupo 
Correio da Manhã sofreu um 
ataque político nesta semana. 
O candidato do PSOL que 
concorre ao segundo turno em 
Petrópolis publicou em sua 
conta no instagram um vídeo 
editado que descontextualiza 
um trecho de um comentário 
do diretor de redação do Cor-
reio da Manhã, o jornalista 
Cláudio Magnavita, durante 
uma transmissão ao vivo na TV 
Correio da Manhã, durante a 
apuração dos votos no último 
domingo (6). 

Em Petrópolis, Hingo 
Hammes (PP) é o candidato 
mais votado no primeiro tur-
no em Petrópolis, com 78.734 
votos, e concorre no segun-
do turno com o candidato do 
PSOL, que teve 28.001 votos. 
Na transmissão, o jornalista 
fala da expectativa de definição 
da eleição ainda no primeiro 
turno, e acompanha em tem-
po real o resultado no portal 
oficial do TSE, noticiando que 
em Petrópolis foi decidido a 
realização do segundo turno. 
No vídeo manipulado nas redes 
sociais e publicado na conta do 
candidato, foram feitos cortes 
no comentário do jornalista 
induzindo a interpretação de 
modo diferente do que foi de 
fato falado. 

Compartilhamento
Em relação à fake news que 

foi distribuída nos grupos, a re-
portagem do Correio Serrano 
entrou em contato com dois 
usuários do aplicativo de men-
sagens que foram identificados 
pela nossa equipe comparti-
lhando as imagens nos grupos. 
O primeiro identificado no 
aplicativo como Pedro Cross, 

compartilhou a imagem na tar-
de de terça-feira (08), às 15h52, 
em um grupo chamado Bairro 
Independência que possui 656 
membros. A reportagem ligou 
e enviou mensagem ao usuário, 
mas ele não retornou aos nossos 
contatos.

Um outro usuário, identifi-
cado no aplicativo como Cris-
tianovp1978, compartilhou 
o post na noite de terça, às 
20h54, em um grupo chamado 
Petrópolis Notícias que possui 
715 membros, mas também 

não retornou ao nosso conta-
to.  Além desses, nossa equipe 
verificou que até a noite de ter-
ça-feira, a imagem circulou em, 
pelo menos, mais um grupo de 
troca de mensagens.

Enfrentamento a 
desinformação

Em março deste ano, o Tri-
bunal Superior Eleitoral apro-
vou uma série de resoluções 
para disciplinar as Eleições 
Municipais de 2024, entre elas, 
a novidade é a responsabili-

zação daqueles que divulgam 
e compartilham informações 
falsas promovendo a desinfor-
mação. A Resolução do TSE nº 
23.610/2019 que trata da pro-
paganda eleitoral em seu artigo 
9º reforça o enfrentamento da 
desinformação. 

O artigo 9º-C proíbe a uti-
lização, na propaganda elei-
toral, “de conteúdo fabricado 
ou manipulado para difundir 
fatos notoriamente inverídicos 
ou descontextualizados com 
potencial para causar danos ao 
equilíbrio do pleito ou à inte-
gridade do processo eleitoral”. 
A infração à diretriz pode ca-
racterizar abuso de utilização 
dos meios de comunicação e 
acarretar a cassação do registro 
ou do mandato, bem como a 
apuração das responsabilida-
des, nos termos do artigo 323 
do Código Eleitoral (Lei nº 
4.737/1965).  

Além disso, o dispositivo 
proíbe o uso, para prejudicar ou 
para favorecer candidatura, de 
conteúdo sintético em formato 
de áudio, vídeo – ou combina-
ção de ambos – que tenha sido 
gerado ou manipulado digital-
mente, ainda que mediante au-
torização, para criar, substituir 
ou alterar imagem ou voz de 
pessoa viva, falecida ou fictícia 
(deepfake).  

Já o artigo 9º-E estabelece a 
responsabilização solidária dos 
provedores, de forma civil e ad-
ministrativa, caso não retirem 
do ar, imediatamente, determi-
nados conteúdos e contas du-
rante o período eleitoral. 

Informação 
verdadeira e 
confiável 

O artigo 9º da resolução 
afirma que o uso, na propagan-
da eleitoral, de qualquer moda-
lidade de conteúdo, inclusive 
veiculado por terceiros, pres-
supõe que a candidata, o can-
didato, o partido, a federação 
ou a coligação tenha checado a 
presença de elementos que per-
mitam concluir, com razoável 
segurança, pela fidedignidade 
da informação.  

As pessoas responsáveis pela 
propaganda que não seguirem 
essa regra prévia ficarão sujei-
tas ao contraponto do direito 
de resposta fixado na Lei das 
Eleições (artigo 58 da Lei nº 
9.504/1997), sem prejuízo de 
eventualmente terem de res-
ponder a uma ação penal.  

Reprodução 

Reprodução de imagem compartilhada nos grupos 
Reprodução

Imagem manipulada foi compartilhada por usuários
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A Base Descentralizada do 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU 192) 
de Nova Friburgo foi inaugu-
rada nesta quarta-feira, 9, no 
pátio do Hospital Municipal 
Raul Sertã. A cidade passa en-
tão a integrar o sistema esta-
dual e implanta oficialmente 
o atendimento 24 horas. A 
inauguração é fruto de uma 
parceria da Prefeitura de Nova 
Friburgo, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde, com a 
Secretaria de Saúde do Estado 
do Rio de Janeiro e o Corpo de 
Bombeiros.

O SAMU 192 de Nova 
Friburgo contará com três am-
bulâncias, sendo uma Unidade 
de Serviço Avançado, equi-
pada com aparelhos de UTI 
e uma equipe composta por 
um médico, um enfermeiro e 
um socorrista. As outras duas 

ambulâncias são de suporte 
básico, com dois socorristas, 
cada. Seguindo a orientação da 
Secretaria Estadual de Saúde, a 
Unidade de Serviço Avançado 
também atenderá os municí-
pios de Sumidouro, Bom Jar-

dim e Cachoeiras de Macacu, 
que contribuirão com os custos 
operacionais da ambulância.

Conforme estabelecido 
pelo Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Região Serrana, a 
Central de Regulação das Ur-

gências da região está localiza-
da no município de Petrópolis. 
A partir dos chamados feitos 
pelo 192, a Central direcionará 
os atendimentos para os muni-
cípios da região. É importante 
ressaltar que as ambulâncias 
do SAMU só poderão circular 
para atender os chamados fei-
tos pela Central.

Para garantir uma resposta 
rápida e eficiente em situações 
críticas, foi desenvolvido o 
aplicativo “192 Fácil”, dispo-
nível para Android e iOS, por 
meio do qual é possível solici-
tar ajuda instantaneamente, 
com localização automática e 
instruções de primeiros socor-
ros. O serviço, que é gratuito 
e funciona 24 horas por dia, 7 
dias por semana, também pode 
ser acionado pelos telefones 
(24) 97400-8573 e (24) 2222-
7398.

Friburgo inaugura base do SaMU
Reprodução/Redes Sociais

Nova base vai atender municípios vizinhos
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Sarah Poncio festeja vaga 
na Alerj em redes sociais

Influencer assume vaga deixada por prefeito eleito de Resende

Por Redação

A eleição de Luiz Claudio 
Ribeiro (Republicanos) para a 
prefeitura de Mangaratiba, na 
região da Costa Verde, tam-
bém  com o tabuleiro político 
da Alerj. O prefeito eleito, que 
teve 17.021 votos, abrirá vaga 
para que seu suplente Serginho 
Fernandes (PSD) assuma a ca-
deira de deputado.

Outro deputado da região 
que abriu vaga para um suplen-
te assumir foi Tande Vieira, do 
PP, eleito prefeito de Resende, 
na região das Agulhas Negras. 
Como a coluna Magnavita di-
vulgou, na edição de segunda-
-feira, dia 07, quem assume o 
lugar de Tande é a influencer 
Sarah Poncio (PROS).

Considerada uma pessoa polê-
mica, ela já mudou, inclusive, a bio-
grafia em seu perfil no Instagram 
e colocou: deputada estadual. Em 
2022, quando ficou como suplente 
do Pros, ela teve 26.626 votos. Ela 
ocupará a vaga em janeiro do ano 
que vem, quando o prefeito eleito 
assume o comando da prefeitura 
no lugar de Diogo Balieiro, que 
por estar no segundo mandato 
consecutivo não pode mais se can-
didatar. Lançou Tande e saiu vito-
rioso das urnas.

Comemoração  
nas redes

Sarah usou as redes sociais, 
não só para mudar a biografia, 
mas também comemorou:  “O 
nó na garganta há exatamente 
dois anos atrás, se transformou 
em alegria. Vamos com tudo, 
Sarah”, afirmou em um post pu-
blicado, na segunda-feira, dia 

07, um dia após as eleições.
A influencer é filha do pas-

tor evangélico Márcio Poncio e 
ficou conhecida quando estava 
grávida de seu primeiro filho. 
Na época, foi divulgada a his-
tória de que seu então marido 
Jonathan Couto teve uma filha 
com a atriz Letícia Almeida, 
que era ex-cunhada dela. Deta-

lhe: Sarah estava grávida de seu 
primeiro filho com Jonathan.

Outra polêmica envolvendo 
seu nome, com grande reper-
cussão na internet, foi quando 
ela adotou uma criança e pou-
co tempo depois o processo foi 
revertido. Atualmente, ela tam-
bém compartilha conteúdos 
sobre moda.

Reprodução/Redes sociais

Sarah Poncio acumula mais de 3,7 milhões de seguidores em suas redes sociais

Exposição de fotografias
A Galeria Clécio Penedo, 

no Palácio Barão de Guapy, no 
Centro, realizou nesta quarta-
-feira, 09, a abertura da expo-
sição ‘Trabalho Diário – Fo-
tojornalismo’, do profissional 
Felipe Vieira. A amostra é rea-
lizada pela Prefeitura e ficará 
aberta para visitação até o dia 
27 de outubro.

A exposição tem o intui-
to de realizar uma imersão no 
olhar do fotojornalista, que 
retrata o cotidiano e os desafios 
de sua carreira que já duram 20 

anos. Ao todo, 15 fotografias 
estão expostas. De acordo com 
Felipe Vieira, o fotojornalismo 
leva as pessoas a uma narrativa 
visual impactante. “Na era da 
informação instantânea, cada 
imagem tem o poder de contar 
histórias que palavras sozinhas 
muitas vezes não conseguem 
transmitir, despertando emo-
ções e promovendo reflexões 
essenciais sobre a realidade que 
nos cerca”, comentou Vieira.

O presidente da Fundação 
Cultura, Marcelo Bravo, desta-

cou a exposição dos trabalhos 
do fotógrafo. “Nessa apresen-
tação podemos ver imagens de 
efeitos da natureza, impactos 
ambientais, temos também de 
operações policiais. O fotógra-
fo jornalista é aquele que está 
sempre preparado no momen-
to em que um fato relevante 
acontece e nisso o Felipe Vieira 
é especialista”, ressaltou Bravo.

A visitação das imagens fi-
cará aberta para o público de 
8h às 17h (segunda a sexta) e de 
9h às 15h (sábado e domingo). 

lula dá parabéns a Pezão 
pela vitória em Piraí-RJ
Por Redação

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, do PT, telefonou 
para o prefeito eleito de Piraí, 
Luiz Fernando Pezão, nesta ter-
ça-feira, dia 07, para parabeni-
zá-lo pela vitória no município. 
Pezão divulgou, nesta quar-
ta-feira, dia 09, o vídeo com a 
mensagem do presidente. Lula 
mandou abraço para Maria Lu-
cia, mulher de Pezão, que agra-
deceu e também cumprimen-
tou a primeira-dama Janja. 

O ex-governador do Estado 
do Rio foi eleito com 58,58 % 
dos votos válidos, contra Ar-
thur Tutuca, que ficou com 
41,42 % dos votos. A situação 
política de Pezão, no entanto, 
só foi atualizada pelo TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral). Até 
então o nome de Pezão apare-
cia no site como “sub judice” 
devido a uma condenação por 
improbidade administrativa 
que impedia a candidatura.

A confirmação da eleição 
de Pezão para comandar a pre-
feitura de Piraí foi atualizada 
nesta terça-feira (8) no sistema 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que divulga a totaliza-
ção dos votos.

O ex-governador se tor-
nou elegível após uma liminar 
para suspender a condenação 

por improbidade. A liminar 
foi proferida na quinta-feira 
(3) pelo ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) André 
Mendonça.

Com a decisão do ministro, 
o Tribunal Regional Eleitoral 
do Rio de Janeiro (TRE-RJ) 
derrubou a decisão de primeira 
instância que barrou a candida-
tura de Pezão.

No dia 2 de setembro, o juiz 
Kyle Marcos Santos Menezes 
acatou o pedido de impugna-
ção do Ministério Público es-

tadual, proposta pelo partido 
Agir e pelo candidato Arthur 
Tutuca (PRD), que também 
disputou a prefeitura.

Após a decisão, Pezão tam-
bém se manifestou pelas redes 
sociais e afirmou que sempre 
confiou na Justiça.

“Eu sempre disse a todos vo-
cês que confiava na Justiça. Os 
10.714 eleitores de Piraí que con-
fiaram nas propostas e na nossa 
palavra podem ficar tranquilos, 
no dia 1° de janeiro, assumimos a 
prefeitura”, declarou.

Divulgação

Lula manda abraço para Maria Lucia e Pezão

O prazo para os pro-
prietários de veículos cadas-
trados em Angra dos Reis 
que querem utilizar o IPVA 
como desconto no paga-
mento do IPTU de 2025 
termina no fim deste mês, no 
dia 31. A prefeitura concede 
no artigo de uma lei que de-
termina que contribuintes 
de IPVA de veículos licen-
ciados no município po-
dem receber um crédito no 
IPTU no valor de 20% do 
IPVA quitado. Cada veículo 
gera um desconto equivalen-
te a 20% de seu IPVA. 

O limite de desconto 
concedido é de até 50% do 
valor do IPTU. Por exem-
plo, se o contribuinte pagar 
R$ 2 mil de IPVA, terá direi-
to a R$ 400 de desconto no 
IPTU. Mas se o seu IPTU 
custar R$ 700, ele não pode-
rá abater os R$ 400, ficando 
limitado ao teto de R$ 350 
(que é o equivalente a 50% 
de seu IPTU de R$ 700).

Um mesmo Renavam só 
pode gerar crédito para uma 
única inscrição imobiliária, 
mas um mesmo IPTU pode 
receber desconto de mais 
de um veículo. Exemplo: 
quem tem um carro e uma 
moto pode cadastrar ambos 
para gerar desconto em um 
mesmo IPTU. Isso vale para 
famílias em que cada mem-
bro possui o seu veículo, por 
exemplo.

Os créditos são liberados 
no IPTU do exercício se-
guinte: o IPVA 2022 gerou 
crédito para o IPTU 2023; 
o IPVA 2023, para o IPTU 
2024, e assim por diante. O 
IPVA deste ano possibilitará 
o desconto no IPTU do ano 
que vem. Para a obtenção do 
desconto no IPTU 2025, é 
necessário que o veículo te-
nha menos de 15 anos e que 
tenha sido emplacado no 
município até 31 de dezem-
bro de 2023.

Prazo 
para iPTU 
acaba em 
dezembro

CORREIO DO VALE

Apoios de Bacellar na região 
não chegam à prefeitura

Munir emplaca Carla para 
Câmara e Kátia para prefeita

Jari elege Gisele Klinger

Mendes é a primeira em resultado

Celebração em Angra

Câmaras sem representantes

Com as disputas para 
prefeito na região, o de-

putado estadual Rodri-
go Bacellar (União Brasil) 
deu suas bençãos para 
emplacar os candidatos 
a prefeito na região Sul 
Fluminense, mas, até 
nas Câmaras Municipais 
teve pouca aderência da 
sigla. Em Barra Mansa, o 
apoio foi para o candidato 
Marcelo Cabeleireiro que 

ficou na segunda colo-

cação com 36.600 votos, 
mas pelo menos os vere-

adores eleitos Paulo Chu-

chu e Casé conseguiram 
representar o União Brasil 
no Legislativo. Em Barra 
do Piraí, o deputado de-

clarou o apoio para o De-

legado Antônio Furtado, 
que encerrou a eleição 
com 15.086 votos válidos 
e sem nomes na Câmara.

Os deputados estaduais 
Munir Neto (PSD) e Jari 
Oliveira (PSB) demonstra-

ram seu apoio a candida-

tos a prefeito e vereador 
da região durante o pe-

ríodo de campanha das 
últimas eleições. Em Volta 
Redonda, as candidatas 
Carla Duarte (PSD) e Gi-
sele Klinger (PSB) rece-

beram o apoio de ambos 
deputados – respectiva-

mente, de Munir e Jari – 
e saíram vitoriosas. Carla 
angariou 2.668 votos, en-

quanto Gisele conquistou 
1.493. Em Barra do Piraí, a 
candidata a prefeita esco-

lhida por Munir, Kátia Miki 
(Solidariedade), também 
venceu a disputa. 

Em Pinheiral, ambos os 
candidatos não tiveram 
resultados satisfatórios 
na disputa pela Prefeitu-

ra. Munir apoiou Sediene 
Maia (PSD), que ficou em 
segundo lugar, enquanto 
Jari deu suporte a candi-

datura de Rivalney Pedro-

sa (PT). Em Resende, Jari 
também não conseguiu 
emplacar seu candidato, 
Renan Marassi (Republi-
canos), que foi apenas o 
segundo mais votado pe-

los eleitores.

Um das marcas desta elei-
ção foi a agilidade na apu-

ração dos votos. A bucóli-
ca Mendes foi a primeira 
cidade do Estado do Rio 
a totalizar 100%: o resulta-

do saiu às 18h01. Ou seja: 
uma hora depois que a 

votação foi encerrada, às 
17 horas. O município ele-

geu Jorge Henrique, do 
Solidariedade, com 7.580 
votos. Teve 65,74 % dos vo-

tos válidos, contra 24,84 % 
de seu opositor Waldirzi-
nho Mexias, do PSD. 

Embora a celebração ofi-

cial ocorra no dia 12 de 
outubro, os festejos em 
homenagem a Nossa Se-

nhora Aparecida já come-

çam nesta quarta-feira, 
9, em diversos pontos de 
Angra dos Reis, com mis-

sas, procissões e ativida-

des culturais. Os bairros 
Ribeira, Vila do Abraão 

(Ilha Grande), Bracuí e 
Vila Velha apresentam 
programações específi-

cas, apoiadas pela Secre-

taria Municipal de Cul-
tura e Patrimônio, com 
o objetivo de celebrar a 
padroeira do Brasil em 
várias paróquias da cida-

de, localizada na região 
da Costa Verde.

Na região da Costa Ver-
de, Venissius Barbosa foi 
a aposta do deputado. 
No entanto, em toda evo-

lução da apuração dos 
votos o candidato ficou 
na quarta posição, atrás 
de Claudio Ferreti (MDB), 
prefeito eleito; Renato 
Araújo (PL); e Zé Augusto 
(Republicanos). Venissius 

encerrou a votação com 
5.380 votos válidos, ape-

nas 5,61% do eleitorado. 
Em Rio Claro, o Dr. Daniel 
também não chegou ao 
Executivo e finalizou em 
2.695 votos, após disputar 
com Babton Biondi (PP), 
reeleito para 2025. Na Câ-

mara, mesma situação: 
sem representantes.

Divulgação

Divulgação

Rodrigo Bacellar(E) ao lado de Marcelo Cabeleireiro (D)

Carla Duarte é eleita para Câmara de Volta Redonda

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024
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Quatis promove Corrida Nossa 
Senhora do Rosário

Barra Mansa abre inscrições 
para Chamada Escolar de 2025

Público-alvo

Instrução de inscrição

Obras em avenida de Volta Redonda

Entrega de kits

As inscrições para a 2ª 

edição da Corrida Nossa 

Senhora do Rosário estão 

abertas em Quatis. O even-

to, que é uma iniciativa 

para celebrar o mês da pa-

droeira da cidade, aconte-

cerá no dia 27 de outubro, 

com concentração às 6h e 

largada às 7h, na Praça Dr. 

Teixeira Brandão. A corrida 

contará com um percurso 

de 7,5 km em direção ao 

Parque Natural Municipal 

Horto dos Quatis. As inscri-

ções devem ser feitas pelo 

site www.corridaeaventura.

com.br. Também haverá 

uma caminhada de até 3 

km para os participantes 

que optarem por percur-

sos de curtas distâncias e 

menos impacto; as inscri-

ções podem ser feitas na 

Secretaria de Cultura, Es-

porte e Turismo.

As inscrições para a Cha-

mada Escolar de 2025 

estão abertas em Barra 

Mansa. A convocação é 

destinada a crianças do 

berçário, maternal e Pré I, 

e contempla idades entre 

0 a 4 anos completos até 

o dia 31 de março de 2025. 

As inscrições poderão ser 

realizadas até o dia 30 de 

outubro, por meio do link 

https: //matricula.barra-

mansa.augeeducacional.

com.br. Caso o interessa-

do não possua internet 

ou tenha dificuldade de 
preencher o formulário no 

site, ele pode pedir orien-

tação em qualquer Insti-

tuição da rede municipal 

de ensino.

De acordo com a vice-pre-

feita e secretária de Edu-

cação, Fátima Lima, esta 

etapa busca ofertar vagas 

às crianças que não estão 

matriculadas na Educa-

ção Infantil da rede mu-

nicipal no ano letivo de 

2024, atendendo as nor-

mas estabelecidas. “Neste 

momento nós estamos 

realizando o atendimento 

às creches e as crianças 

da pré-escola I, mas em 

breve teremos os demais 

ciclos”, detalhou.

Mais informações sobre 

os critérios da disponibi-

lização das vagas, docu-

mentos para levar no ato 

da matrícula, entre outras, 

podem ser acessadas pe-

los pais e responsáveis na 

portaria disponibilizada 

no site: https://matricula.

barramansa.augeeduca-

cional.com.br/. O resulta-

do será divulgado a partir 

do dia 12 de novembro, no 

mesmo site citado.

A Avenida Nossa Senho-

ra do Amparo, no trecho 

entre os bairros Voldac e 

Santa Rita do Zarur, rece-

be novo asfalto durante 

essa semana. Os traba-

lhos envolvem escavação 

e fresagem do solo, além 

de aplicação da massa 

asfáltica. As equipes atu-

am por faixas para não 

atrapalhar o fluxo de ve-

ículos. No total, serão 11 

mil metros quadrados de 

novo asfalto na avenida, 

que é uma das principais 

da cidade. A previsão, de 

acordo com a empresa 

responsável pela obra, é 

que o novo asfalto seja 

concluído ainda nesta 

sexta-feira (11).

Os atletas inscritos na 

Corrida Nossa Senhora 

do Rosário terão direito 

a camisetas personaliza-

das do evento. O mesmo 

brinde ainda será entre-

gue para as cem primei-

ras pessoas inscritas na 

caminhada. A retirada 

das camisetas ocorrerá 

no dia 24 (quinta-feira), 

das 8h às 20h, na Secre-

taria de Cultura, Esporte 

e Turismo. Para a retira-

da do kit oferecido pelo 

evento, o atleta deve 

apresentar documento 

de identificação original, 
comprovante de inscri-

ção e ainda contribuir 

com três quilos de ali-

mentos não perecíveis.

Arquivo PMQ

Divulgação PMBM

Neste ano, a corrida acontecerá no dia 27 de outubro

Cadastro pode ser feito via internet até o dia 30 de outubro

Tande assumirá prefeitura 
com a maioria na Câmara
Prefeito eleito tem no mínimo 12 vereadores para compor a base

Sônia Paes e ana luiza Rossi

O MDB foi o partido que 
elegeu mais vereadores na 
Câmara de Resende: três. O 
Podemos, que liderou com o 
vereador mais votado - 1.675 
votos - ficou com duas cadeiras, 
o mesmo número conquistado 
pelo PL, União Brasil e PP. Os 
outros partidos que vão com-
por a Câmara de 2025, com um 
vereador, são o Republicanos, 
PSDB, Avante, Solidariedade, 
Agir e Cidadania. 

O vereador com mais vo-
tos foi Reginaldo Engenheiro 
Passos (Podemos), com 1.675 
votos, seguido por Nelsinho 
Diniz (União Brasil), com 
1.564 votos, e Noel de Carva-
lho (PSDB), em terceiro lugar, 
com 1.320 votos. 

Tande alinhado com a 
Câmara

O desenho do novo quadro 
na Câmara Municipal favorece 
o prefeito eleito Tande Vieira, 
do PP, com, no mínimo, quatro 
cadeiras: duas do Progressistas 
e duas do PL, do prefeito Dio-
go Balieiro, logo de entrada. 

Mas tande tem ainda outros 
fieis escudeiros como Nelsinho 
Diniz (União Brasil), que en-
tra no segundo mandato, com 
apoio do governo, e tem gran-
de influência na área conhecida 
como Serrinha. Foi o segundo 
mais votado no Legislativo e ca-
minhou ao lado de Tande.

A professora Soraia Baliei-

ro (Podemos) entra no quin-
to mandato. É outra aliada de 
Tande e Balieiro. 

- Parabéns, Tande e Davi do 
Esporte, vamos seguir fazendo 
uma Resende cada vez melhor, 
dando continuidade ao traba-
lho feito pelo nosso prefeito 
Diogo Balieiro - afirmou a ve-
readora, logo depois da vitória. 

Soraia teve 1.128 votos e 
foi a única mulher eleita para 
o Legislativo de Resende, com 
17 cadeiras. “Fui eleita nova-
mente com muito trabalho 
realizado durante os 4 anos. 
Infelizmente sou a única mu-
lher eleita e estou indo para 
meu 5º mandato, e mantenho 
ainda o recorde de votos na 
história da Câmara de Resen-
de”, acrescentou. 

Roque Cerqueira (MDB) 
também faz parte do time de 

Tande e Balieiro, ao lado do 
colega de Câmara Felipe Qui-
nane Veterinário. Fábio Lucas 
(Avante) e James do Churras-

quinho (Agir) compõe o qua-
dro para que Tande governe 
com a maioria dos vereadores 
ao seu lado. 

Divulgação

Câmara Municipal tem a maioria eleitas pela coligação “Resende no Caminho Certo”

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) assinou, nesta quar-
ta-feira (09), um Termo de 
Ajustamento de Conduta com 
o município de Resende, para 
a implantação de uma residên-
cia inclusiva para pessoas com 
deficiência na cidade. 

Os estudos sobre a neces-
sidade de reordenamento do 
serviço de acolhimento de pes-
soas com deficiência deverão 
ser entregues pela prefeitura 
até o dia 1º de março de 2025. 
O MP pediu ainda dados so-
bre possíveis locais para a im-
plantação da estrutura.

O TAC ressalta que o Es-
tatuto da Pessoa com Defi-
ciência prevê como dever do 
Estado assegurar à pessoa com 
deficiência, com prioridade, a 
efetivação dos direitos referen-
tes à vida, à saúde, à alimenta-
ção, à habitação e à educação, 
entre outros. 

Além disso, também res-
salta que a legislação concei-
tua as residências inclusivas 

como unidades de oferta do 
Serviço de Acolhimento do 
Sistema Único de Assistên-
cia Social (SUAS), localiza-
das em áreas residenciais da 
comunidade e que possam 
contar com apoio psicosso-
cial para o atendimento das 
necessidades da pessoa aco-
lhida.

Jovens e adultos
O atendimento é voltado 

para jovens e adultos com defi-
ciência, em situação de depen-
dência, que não dispõem de 
condições de autossustentabili-
dade e com vínculos familiares 
fragilizados ou rompidos.

“A oferta do Serviço de Aco-
lhimento Institucional para Jo-

vens e Adultos com Deficiência 
em Residência Inclusiva é uma 
estratégia de reordenamento de 
serviços de acolhimento, dos 
grandes abrigos para pessoas 
com deficiência para a qualifi-
cação da oferta do serviço por 
meio de atendimento persona-
lizado e em pequenos grupos, 
visando à adequação às norma-
tivas, orientações e legislações 
vigentes, em processo de supera-
ção gradativa da lógica asilar de 
acolhimento”, reforça um trecho 
do documento.

Resende se comprometeu, 
pelo termo, a realizar um le-
vantamento individualizado de 
dados sobre as pessoas com defi-
ciência na cidade, já identificadas 
como público para residência 
inclusiva. A relação foi feita pelas 
Secretarias Municipais de Saúde 
e Assistência Social, para imple-
mentar uma residência inclusiva 
destinada, inicialmente, ao aten-
dimento de cinco pessoas. O 
número, no entanto, deverá ser 
expandido para dez vagas a par-
tir de setembro de 2025.

MPRJ e Resende firma TAC para 
implantar residência inclusiva

Divulgação

Residência inclusiva servirá para atender jovens e adultos

O deputado estadual Mu-
nir Neto (PSD) acompanhou 
no início desta semana, a lim-
peza do Córrego União, que 
fica no Morada do Campo, em 
Volta Redonda, no sul do inte-
rior do Estado do Rio de Janei-
ro. A equipe do projeto, que é 
executado pela Secretaria de 
Estado do Ambiente e Susten-
tabilidade (SEAS) e pelo Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(INEA), promoveu a limpeza 
manual de cursos d’água para 
desobstrução dos rios.

Outro objetivo do projeto, 
do governo do Estado, é ainda 
promover a  educação e a cons-
cientização da população com 
relação à necessidade de não 
jogar lixo às margens dos rios.

Já foram contemplados os 
córregos Belvedere, Bugio, no 
Siderlândia, Água Limpa, no 
bairro Água Limpa e Cachoei-
rinha, no bairro Vila Santa Ce-
cília. Nesta semana iniciou-se 
a ação no Córrego União, que 
fica no Morada do Campo.

“O Programa Limpa Rio 

Comunidade é um importante 
instrumento na desobstrução 
e limpeza dos nossos córregos, 
garantindo assim, um eficiente 
escoamento da água durante 
o período da chuva. Estamos 
contemplando diversas comu-
nidades, em parceria com a 
secretaria municipal de Obras. 
Eu quero agradecer muito o 
governador Cláudio Castro e o 
secretário Bernardo Rossi por 
atenderam a nossa solicitação”, 
destacou o deputado estadual.

O Projeto Limpa Rio Co-

munidade visa melhorar a qua-
lidade de vida das comunidades 
ribeirinhas. Detalhe: ele surgiu 
porque o programa Limpa Rio, 
que originalmente utiliza ma-
quinário para o trabalho, tem 
dificuldade de acesso com os 
equipamentos aos locais que 
também necessitam do serviço. 

Por isso, a iniciativa do 
governo estadual envolve a 
comunidade local para re-
colher, reduzir e, em alguns 
casos, eliminar o descarte de 
lixo nos rios.

Munir verifica obras do ‘Limpa Rio’ 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Composição da Nova Câmara Municipal

Reginaldo Engenheiro Passos (Pode) ...1.675 votos
Nelsinho Diniz (União) .................................... 1.564 votos
Noel de Carvalho (PSDB) .............................. 1.320 votos
Fábio Lucas (Avante) ........................................ 1.259 votos
Sandro Ritton (PP) ...............................................1.251 votos
Professor Wilson (PL) .........................................1.173 votos
Gu Salim (Solidariedade) ................................ 1.147 votos
Soraia Balieiro (Pode) ........................................ 1.128 votos
Matheus Oliveira (União) ................................. 1.114 votos
Felipe Quinane Veterinário (MDB) ..........1.104 votos
Roque Cerqueira (MDB) .................................1.046 votos
Zé Antônio Zé Galinha (PL) .............................996 votos
Roni da Kombi (Republicanos) ................... 984 votos
Thiaguinho (MDB) ................................................ 953 votos
Tiago Forastieri (Cidadania) ..............................911 votos
Romar Florenzano (PP) .....................................852 votos
James do Churrasquinho (Agir) ..................754 votos



16 Quinta-feira, 10 de Outubro de 2024EspEcial

Expo Favela Innovation Rio 
2024 promete impactar 
milhares de empreendedores
Evento acontece em 
novembro na Cidade das 
Artes e, após sucesso de 2023, 
atinge escala internacional 
com edição em Paris

C
om mais de 40 
edições realiza-
das pelo Brasil, 
a Expo Favela 
In n o v a t i o n , 

maior feira de negócios volta-
da para o empreendedorismo 
nas favelas, chega à sua segunda 
edição no Rio de Janeiro, nos 
dias 8, 9 e 10 de novembro de 
2024, na Cidade das Artes, na 
Barra da Tijuca. 

Após o sucesso da edição de 
2023, que reuniu mais de 31 mil 
pessoas e uma média de 10.300 
visitantes por dia, o evento re-
torna ainda maior, com 200 
expositores, mais de 1.000 ho-
ras de conteúdo em palestras, 
workshops e mentorias, ofere-
cendo uma plataforma única 
para conectar empreendedores 
das favelas com grandes marcas, 
investidores e aceleradoras, for-
talecendo o potencial de negó-
cios nesses territórios.

Com mais de 1.478 em-
preendedores inscritos, o im-
pacto da feira vai além dos 
números: mais de 3.000 em-
pregos diretos e indiretos fo-
ram gerados e mais de 2.500 
pequenos negócios e poten-
ciais empreendedores partici-
param de atividades voltadas 
ao desenvolvimento e à capa-
citação. A Expo Favela Inno-
vation se consolidou como 
um espaço essencial para co-
nectar empreendedores de 

territórios vulneráveis com 
grandes marcas, investidores e 
aceleradoras.

Em 2024, a Expo atinge um 
marco inédito ao expandir suas 
fronteiras para o cenário inter-
nacional, com uma edição espe-
cial em Paris, França, levando 
a força do empreendedorismo 
das favelas brasileiras para o 
exterior. A iniciativa reafirma 
o papel do evento como plata-
forma de transformação social 
e econômica, destacando o po-
tencial de inovação nas perife-
rias e sua capacidade de gerar 
negócios de impacto global.

“A Expo Favela Innovation é 
mais do que uma feira de negó-
cios, é uma vitrine de potencia-
lidades. Nosso foco é mostrar 
que as favelas são ambientes de 
transformação, inovação e de-
senvolvimento econômico. A 
edição de Paris é um passo im-
portante para mostrar isso ao 
mundo,” afirma Celso Athayde, 
criador da Expo e CEO da Fa-
vela Holding.

Com uma programação in-
tensa, o evento trará rodadas de 
negócios, pitches de startups, 
debates sobre inovação e em-
preendedorismo sustentável, 
além de uma vasta agenda cul-
tural com shows e apresenta-
ções artísticas, promovendo a 
diversidade das favelas cariocas.

Mais informações e inscri-
ções em rj.expofavela.com.br/
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Evento já conta 
com mais de 40 
edições realizadas 
por todo o país. 
Neste ano será 
realizada no Rio 
a sua segunda 
edição

A maior feira 
de negócios 

voltada para o 
empreendedorismo 

nas favelas 
aterrissa na Cidade 
das Artes, na Barra 

da Tijuca

Neste mês de outubro, a 
Sociedade Brasileira de An-
giologia e Cirurgia Vascular 
(SBACV) promove a campa-
nha “Não são só Vasinhos”, com 
foco na conscientização sobre 
as doenças vasculares. No dia 
13 de outubro, Dia Mundial da 
Trombose, o Cristo Redentor, 
no Rio de Janeiro, será ilumina-
do em vermelho e azul, simbo-
lizando o alerta e a homenagem 
às vítimas da trombose – uma 
doença que afeta milhares de 
brasileiros, muitas vezes de for-
ma silenciosa e grave.

De acordo com dados obti-
dos pela SBACV junto ao Mi-
nistério da Saúde, mais de 489 
mil brasileiros foram hospita-
lizados por trombose venosa 
entre janeiro de 2012 e agosto 
de 2023. Em 2023, o número 
de internações diárias superou 
a média de 165 pacientes, o 
maior índice já registrado no 
período. Outra pesquisa, ba-
seada em dados do DataSus de 
2020 a 2024, revela um aumen-
to expressivo de internações 
por trombose entre mulheres 
acima de 40 anos. Em 2020, 
de 23.361 mulheres interna-
das, 17.578 tinham mais de 40 
anos. Já em 2023, esse número 
saltou para 29.528 de um total 
de 36.258 internações femi-
ninas. Até setembro de 2024, 
80% das internações por trom-
bose ocorreram em mulheres 
nessa faixa etária.

O presidente da SBACV 
Nacional, Dr. Armando Loba-
to, ressalta a importância dos 
cuidados com a saúde vascular 
e da conscientização sobre a 
gravidade da trombose.

“A trombose ocorre quan-
do um ou mais coágulos blo-
queiam o fluxo sanguíneo em 
artérias ou veias, uma condição 
que afeta milhares de pessoas 
todos os dias. Infelizmente, 
muitas vezes negligenciamos 
nossa saúde vascular, ignoran-
do sinais importantes. A trom-
bose é uma doença grave que 
vai muito além de ‘vasinhos’ e 
exige nossa atenção e cuidado”, 
alerta o Dr. Armando.

De acordo com dados do 
INSS, doenças vasculares estão 
entre as causas de afastamento 
do trabalho no Brasil, eviden-
ciando o impacto socioeconô-
mico dessas condições. Entre 
essas doenças, o número de 
afastamentos por varizes tem 
aumentado significativamente 
a cada ano. Em 2021, foram 
registrados 13.562 casos; em 
2022, houve um aumento de 
50%, e, em 2023, o crescimento 
foi de mais 19,83%, totalizando 
24.272 casos até o último ano.

Como parte das ações da 
campanha, a SBACV também 
promove o Check-Up Vascular, 
um projeto que oferece consultas 

e atendimentos gratuitos à popu-
lação, realizado uma vez por mês 
em cada estado do Brasil. A ini-
ciativa, que surgiu na atual gestão 
da presidência da SBACV Na-
cional, visa atender à demanda 
por especialistas em saúde vascu-
lar e conscientizar a população.

“O projeto nos permitiu 
atender pessoas que muitas 
vezes não têm acesso a um mé-
dico vascular em suas regiões, 
além de formar novos profis-
sionais e desafogar o sistema 
de saúde. Mais importante 
ainda, estamos proporcionan-
do atendimento de qualidade e 
gratuito a quem mais precisa”, 
conclui Dr. Armando.

SBACV lança campanha pelo 
Dia Mundial da Trombose

Rafael Catarcione | Riotur

Cristo Redentor será iluminado em vermelho e azul no próximo dia 13 de outubro

Feira O Fuxico celebra 
Dia das crianças

Nos dias 12 e 13 de ou-
tubro, a tradicional Feira O 
Fuxico realiza uma edição 
especial em comemoração 
ao Dia das Crianças, na Pra-
ça Nossa Senhora da Paz, em 
Ipanema. O evento oferece-
rá uma programação variada 
para toda a família, com des-
taque para atividades lúdi-
cas, oficinas e apresentações 
voltadas especialmente para 
os pequenos. A programa-
ção acontece das 12h às 20h, 
com entrada gratuita, e pode 
ser encontrada no Insta-
gram: @ofuxicofeira.

Além das atrações in-
fantis, a feira contará com 
expositores de moda e ar-
tesanato criativo, artigos 
de decoração e uma vasta 
oferta de gastronomia que 
inclui opções de comidas 
artesanais e cervejas espe-
ciais. Entre as atividades 

programadas, estão oficinas 
de xilogravura, confecção 
de pulseiras e pintura, além 
de brincadeiras com o gru-
po de animação Alacazann, 
que irão entreter a garotada 
com muita alegria e intera-
tividade. Haverá ainda uma 
animada e colorida área kids 
com brinquedos infláveis, 
para a diversão ficar ainda 
mais completa.

E, claro, a feira promete 
oferecer uma oportunidade 
única para pais e filhos com-
partilharem momentos di-
vertidos em um ambiente fa-
miliar, rodeados de cultura, 
arte e sabor. Na programa-
ção musical para os adultos, 
o sábado (12) trará Anselmo 
Sales com Soul Music & Pop 
e Cassiano Cardoso, com 
MPB e Pop. Já no domingo 
(13) sobem ao palco Phil & 
Guga e RockPB.

Divulgação

Evento acontece em Ipanema, Zona Sul do Rio

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO


